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Господь, благодарю Тебя за то, что Ты 
открылся мне и даровал новую жизнь. 
Благодарю Тебя, Отче, что кровь 
святого Сына Твоего Иисуса Христа 
омыла и очистила меня. Со слезами 
преклоняюсь пред Тобой и прошу у Тебя 
прощения за всякое свое согрешение. 
Прошу Тебя, Владыко святый, избавь 
меня от множества грехов моих и 
яви силу и славу Свою в моей жизни. 
Господь, Ты сказал, что спасешься ты 
и спасется дом твой, и я знаю, что 
всякое слово Твое истинно, и посему 
прошу Тебя в милости Твоей сохрани 
родных моих и будь им Помощником 
и Защитником. И даруй мне служить 
Тебе до конца дней жизни моей земной 
и вечно пребывать с Тобой в Небесных 
обителях. Господь, благодарю Тебя 
за братьев и сестер, которых Ты 
мне подарил, избавь их от бремени 
тяжкого и всякого зла. Даруй им 
силу Духа Святого в их служении. 
Господи, благослови всех истинно 
верующих обильным благословением 
Твоим во все дни жизни. Утверди в 
пути веры Духом Святым, избавь от 
падений и козней вражеских, управляй 
жизнью и всеми ее обстоятельствами. 
Благодарю Тебя, великого и 
милостивого Бога! Слава, и хвала, 
и честь Тебе, Господь и Спаситель! 
Аминь.

Олег Белов (освободился в 2023 году). 

В течение всей истории человек мечтал оторваться от земли и 
подняться ввысь, в небеса, которые всегда привлекали и манили его. 
Неслучайно появился миф об Икаре, мечтавшем о полете в небо. С помо-
щью искусственных крыльев он якобы поднялся до самого солнца, однако 
воск, скреплявший перья, расплавился от жара светила, и мечтатель 
рухнул на землю. 

До начала XX века, когда появились летательные аппараты, вожде-
ленная мечта человека о полете была неосуществимой. До этого лишь 
Иисус Христос, Сын Божий, физически поднялся в небеса во время Своего 
вознесения.

Библия повествует нам историю о строительстве Вавилонской башни, 
которая должна была вырасти до небес, чтобы достичь обителей Бога! 
Только вмешательство Самого Господа, смешавшего языки, не позволи-
ло реализовать эти «амбициозные» планы, продиктованные гордостью 
человеческой. 

В сознании человека земля всегда являлась обиталищем людей, в 
то время как небеса считались обителью Бога (или богов в языческих 
верованиях). Но небо было закрыто для человека, лишь горные вершины 
могли приблизить его к вожделенным высотам. Недаром именно горы 
становились местом знаковых духовных событий. Здесь можно вспомнить 
историю о том, как пророк Илия боролся с жрецами Ваала на горе Кармил. 
Долго танцевали язычники перед своим жертвенником, пытаясь вызвать 
огонь с неба, и все безрезультатно! А по молитве Илии, который предвари-
тельно обильно облил свой жертвенник водой, огонь, посланный Богом, 
воспылал мгновенно!

Понятие «небо», или «небеса», всегда имело двойной смысл — физи-
ческий и духовный. Впрочем, в сознании наших предков эти смыслы 
часто соединялись. Человек стремился в небеса, но в то же время боялся 
их... Недаром практически все верховные языческие божества были гро-
мовержцами. На Ближнем Востоке — Ваал, у славян — Перун, у греков 
— Зевс, у римлян — Юпитер. Этих богов боялись, их пытались задобрить, 
принося жертвы умилостивления…

А ведь еще на горе Синай Бог через Моисея предостерегал челове-
чество: «Не делай себе кумира и никакого изображения того, что на небе 
вверху, и что на земле внизу, и что в воде ниже земли» (Исх. 20:4). И все 
равно человек, испуганный громами и молниями на Синае, отступил от 
Всевышнего, отлил золотого тельца и поставил его у подножья Божьей 
горы, за что был наказан!

«Небеса проповедуют славу Божию, и о делах рук Его вещает твердь», 
— говорится в Псалме (Пс. 18:2). Только Единый Бог является истинным 
Создателем, Хранителем и Владыкой небес. А все языческие божества и 
суеверные страхи являются плодом воспаленной фантазии человека. И не 
нужно искать Бога в видимых, физических небесах, которые сегодня рас-
секают тысячи самолетов, ракет и других летальных аппаратов, созданных 
людьми, Господь гораздо ближе, чем кажется, и духовные небеса не так 
уж далеки и не недоступны. Ведь в Библии сказано: «…Царствие Божие 
внутрь вас есть» (Лк. 17:21). 

Денис Гостев

Важно! 
Журналу «Евангелие за колю-

чей проволокой» необходима под-
держка для продолжения выпуска 
и распространения тиража, что 
напрямую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую оче-
редь обращаемся к нашему Господу, 
а затем к неравнодушным читате-
лям, ревнующим о продолжении 
Божьего дела.

На печать, рассылку и другие 
расходы одного выпуска журнала 
необходимо ежемесячно порядка 
200 тысяч рублей. Если вы видите 
ценность нашего служения и хотите, 
чтобы оно продолжалось, поддер-
жите нас и расскажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру телефона:
+7 967 190 95 23  
(Тинькофф, Сбер)

«А надеющиеся на Господа обновятся в силе: 
поднимут крылья, как орлы, потекут — и не 
устанут, пойдут — и не утомятся» (Ис. 40:31)земля и небо
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Ярл Николаевич Пейсти
В простых словах апостол Павел выразил основу христианского взгляда 

на жизнь, который идет вразрез с материалистическим взглядом: «...мы 
смотрим не на видимое, но на невидимое: ибо видимое временно, а неви-
димое вечно» (2 Кор. 4:18). Христианство и материализм — это два полярно 
противоположных друг другу мировоззрения. Материалист смотрит на 
видимое, на мир вещей, на настоящее и говорит, что на этом все кончается. 
Он не верит в духовное начало всего существующего мира. Христианин же 
видит в основе всего существующего духовное начало и смотрит на матери-
альный мир вещей как на нечто временное, указывающее на вечное. 

Образно говоря, апостол Павел смотрел на временное так, как смотрит 
человек через оконное стекло, когда любуется красотой природы, видимой 
за окном. Стекло отделяет человека от внешнего мира, но он не видит стек-
ла, не осознает его присутствия, он увлечен картиной, которая открывается 
за окном. 

Или другим примером может послужить телескоп, позволяющий 
видеть ночное небо. Глядя на звезды, человек вряд ли учитывает, что смо-
трит через стекла линз, вряд ли сознает их присутствие. Он смотрит и видит 
звезды. Апостол Павел смотрел на видимое и временное как на средство, 
указывающее на вечное. 

Существуют два мира: мир видимый — мир чувств и ощущений, и мир 
невидимый, духовный. Но хотя духовный мир и не виден, он столь же реа-
лен и даже более реален, чем видимый, потому что он вечен. 

Человек является существом, находящимся одновременно в обоих 
мирах. Таким создал его Бог. И Он дал человеку не только плоть и органы 
чувств, но вдохнул также и дух. Именно это является главным в человеке, 
делает его духовным и потому вечным. 

Христианин не отрицает существования материи. Материя находится 
в земной жизни, и она необходима. Но христианин всегда помнит, что 
материя временна. Она является лишь мимолетным средством для земной 
жизни. Всему материальному миру приходит конец, как об этом и говорит 
апостол Павел: «Ибо тленному сему надлежит облечься в нетление, и смерт-
ному сему облечься в бессмертие» (1 Kор. 15:53). Точно так, как любому рас-
тению необходимы почва, свет, вода и воздух, в развитии и в земной жизни 
человеку необходим окружающий его материальный мир. Материальный 
мир нужен для духовного роста и развития человека, но это только времен-
ное, вспомогательное средство, и отнюдь не итог и цель его жизни. 

«Мы смотрим не на видимое» — этими словами Павел указывает на 
разницу между верующим и неверующим. Тут интересно отметить, что в 
греческом подлиннике слово «скопио», означающее «смотреть», исполь-
зуется не только для обозначения зрительного процесса. Из этого слова 
происходят такие слова, как телескоп, микроскоп и др. Когда материалист 
смотрит в телескоп на звезды, то он говорит: «Ах как это чудесно! Сколько 
звезд на небе! Они как песчинки на морском берегу! Но я не вижу в небе 
Бога. Значит, Бога нет!» Затем он берет каплю воды, рассматривает ее через 
микроскоп и в изумлении восклицает: «Это удивительно! В капле воды, 
как в галактике, кружатся всякие микробы! Она полна чудес!» Но и в этом 
материалист не видит Бога. И он снова утверждает, что Бога нет. Да, глаза 

неверующего человека видят только материальный мир вещей, а видеть 
большее он не может, потому что слеп, ибо смотрит лишь на видимое. 

Неверующий подобен слуге, который, обнаружив, что город его окру-
жен вражескими войсками, воскликнул, обращаясь к пророку Елисею: «…
увы! господин мой, что нам делать?» Слуга видел только полчища непри-
ятельского войска, его коней и колесницы и потому был в недоумении. Он 
смотрел на видимое, а пророк Елисей имел способность смотреть дальше и 
видеть невидимое и потому мог сказать слуге: «…не бойся, потому что тех, 
которые с нами, больше, нежели тех, которые с ними. И молился Елисей, и 
говорил: Господи! открой ему глаза, чтоб он увидел. И открыл Господь глаза 
слуге, и он увидел, и вот, вся гора наполнена конями и колесницами огнен-
ными кругом Елисея» (4 Цар. 6:15-17). Они были там все время, но слуга, 
будучи слеп к невидимому, конечно, не видел их. Человек, который говорит, 
что Бога нет, потому что не видит Его, подобен слепому, который говорит, 
что звезд нет, потому что он их не видит. 

Но слово «смотреть», употребленное апостолом Павлом, имеет еще и 
другое значение. Оно используется здесь в переносном смысле и указы-
вает на цель. Иными словами, это слово поясняет, что неверующий делает 
видимое целью своей жизни. Можете ли вы представить себе более ясное 
определение материалистической философии, которая господствует в 
нынешнем веке, чем то, которое дал апостол Павел? Человек делает види-
мое целью своей жизни: подумайте, какое множество людей поступает так 
каждый день! Они поклоняются и курят фимиам у алтаря материализма, 
живя только для видимого: богатства и коммерции, семьи и друзей, дома и 
комфорта, развлечений и в основном для себя самих. 

Сами по себе не все материальные вещи плохи, а некоторые даже необ-
ходимы. В сущности, материальный мир вещей создан Самим Богом для 
того, чтобы человек управлял и пользовался им. Но ошибка состоит в том, 
что нельзя делать что-то или кого-то на земле целью своей жизни. В этом 
и есть корень идолопоклонства, когда люди, как говорит апостол Павел в 
Послании к Римлянам, «...заменили истину Божию ложью, и поклонялись, 
и служили твари вместо Творца...» (Рим. 1:25). Священное Писание говорит 
ясно, что идолопоклонники не войдут в Царство Божье. 

Обычно мы думаем, что материалист — это атеист, безбожник, отрица-
ющий существование Бога. Но человек может быть верующим, может быть 
внешне благочестивым, а на практике быть материалистом. Устами пророка 
Иеремии Бог упрекает народ Израиля, говоря: «...два зла сделал народ Мой: 
Меня, источник воды живой, оставили и высекли себе водоемы разбитые, 
которые не могут держать воды» (Иер. 2:13). 

Дорогой друг, если цель твоей жизни — материальное богатство и мир-
ские удовольствия, помни, что ты ничего не принес в этот мир и, разумеет-
ся, ничего не можешь вынести из него. Слово Божье говорит: «Кто любит 
мир, в том нет любви Отчей; ибо все, что в мире: похоть плоти, похоть очей 
и гордость житейская, не есть от Отца, но от мира сего. И мир проходит, и 
похоть его, а исполняющий волю Божию пребывает вовек» (1 Ин. 2:15-17). 

Материалист упускает из виду скоротечность вещей, для которых он 
живет. Трагическая ошибка приверженцев материализма состоит в том, 
что они не смотрят на конец пути, забывая, что со смертью наше существо-
вание не кончается, но что после смерти будет суд, а потом пребывание в 
вечности! 

Можно сказать, что христианин имеет второе зрение. Своей верой он 
видит мир невидимый. «Потому что Бог, повелевший из тьмы воссиять 
свету, озарил наши сердца, дабы просветить нас познанием славы Божией 
в лице Иисуса Христа» (2 Кор. 4:6).  

Озарил ли Господь Своим светом и твое сердце? Первое, что происходит 
в сердце человека, когда в него проникает свет Божий, — это способность 
видеть всю свою нечистоту, всю свою греховность. Мы не видим в комнате 
пыли до тех пор, пока не откроем шторы и не впустим в нее солнечный 
свет. То же самое происходит с необращенным человеком. Но когда Господь 

Видимое 
и невидимое
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озаряет Своим светом его сердце, то он сразу же видит, насколько «Лукаво 
сердце человеческое более всего и крайне испорчено...» (Иер. 17:9). И вот, 
когда ты увидишь себя в таком свете, тогда Господь направит твой взор на 
Голгофский крест и ты ощутишь славу Божию. Глаза твои откроются к любви, 
милости, справедливости Божьей и ко всем остальным добродетелям 
Господним в лице Иисуса Христа. Когда Господь исцелил слепорожденного, 
то первое, что тот увидел, это своего Спасителя, и с того времени исцелен-
ный стал «слеп» ко всему остальному. 

Если ты, дорогой друг, уже являешься чадом Божьим, но в глубине души 
тебе дорог материальный мир, то открой Священное Писание, и ты обнару-
жишь такие чудные сокровища, которых ты раньше не видел. Господь Иисус 
Христос станет тебе еще более близким и дорогим. И вместо того, чтобы 
жить для мира и суеты, ты захочешь жить для Иисуса и Его Царства. Тогда 
невидимое станет целью твоей жизни, и ты поймешь, что христианское 
мировоззрение противоположно материалистическому, ибо верующий 
смотрит не на видимое, но на невидимое. 

Апостол Павел указывает на безграничное, несравненное превосход-
ство христианства над материализмом. Чтобы ярче и яснее показать этот 
контраст, Павел указывает на свою жизнь и на стареющую плоть, сравнивая 
ее с хижиной, которая разрушается и уже никогда не будет восстановлена 
здесь, на земле. Он говорит так: «Ибо знаем, что, когда земной дом наш, эта 
хижина, разрушится, мы имеем от Бога жилище на небесах, дом нерукотво-
ренный, вечный» (2 Кор.5:1). 

Для приверженцев материализма разрушение их земной жизни явля-
ется ужасным переживанием, потому что, когда их хижина разрушится, 
они окажутся нагими. Они будут навеки обречены на гнев Божий за свое 
неверие. И тогда у них не будет ни малейшего извинения, за которое они 
могли бы спрятаться, ибо их извинения за неверие будут разоблачены 
присутствием Самого Господа. Тогда они увидят Невидимого, но, увы, будет 
поздно!.. Перед ними будет стоять уже не Спаситель, а Судия! 

А для христианина вместо временной земной хижины будет «жилище 
на небесах, дом нерукотворенный, вечный», иными словами, чудное, про-
славленное тело, подобное Телу Самого Господа Иисуса. Это жилище будет 
таким дивным, что апостол Павел вздыхает, желая побыстрее облечься в 
него. 

И есть еще одна веская причина, почему Павел стремится к этому 
небесному жилищу. Находясь в земном теле, «…мы устранены от Господа... 
и желаем лучше выйти из тела и водвориться у Господа» (2 Кор. 5:6, 8). Быть 
с Господом — это и есть вершина всех радостей апостола Павла, точно 
так, как это было вдохновением для всего его служения с того дня, как он 
встретился с Иисусом Христом по дороге в Дамаск. То же самое ожидает в 
будущем христианина, последователя Христа. 

Дорогой друг, позволь спросить тебя, ожидает ли тебя такое будущее? 
Если нет, то не хотел бы ты, чтобы Дух Святой открыл тебе сегодня глаза, и 
тогда ты тоже мог бы увидеть невидимое? «...Мы смотрим не на видимое, но 
на невидимое: ибо видимое временно, а невидимое вечно». 

И возникает еще один вопрос: как можно увидеть невидимое? Как про-
зреть? Быть может, ты старался стать христианином, предпринимал усилия, 
чтобы следовать за Христом, но, к сожалению, все твои старания оказались 
тщетными. Это совсем не удивительно! Пробовал ли ты когда-нибудь стать 
львом? Львом можно стать только одним способом — родиться им. Точно 
так же нельзя стать христианином, не родившись свыше и не став чадом 
Божьим! Христос сказал: «...кто не родится от воды и Духа, не может войти в 
Царствие Божие …должно вам родиться свыше» (Ин. 3:5, 7). 

Только тогда, когда Бог дал апостолу Петру духовное прозрение свыше, 
тот мог провозгласить: «…Ты — Христос, Сын Бога Живого. Тогда Иисус 
сказал ему в ответ: блажен ты, Симон, сын Ионин, потому что не плоть и 
кровь открыли тебе это, но Отец Мой, сущий на небесах» (Мф. 16:16-17). Не 
кто иной, как Сам Бог, дал это познание Петру, а до этого он был слеп. Он не 

Микеланджело Буонарроти. Сотворение Адама. Фреска (Сикстинская капелла, Ватикан). ок. 1511.

Знаменитая фреска Микеланджело «Сотворение Адама» является частью композиции, изобра-
женной на потолке Сикстинской капеллы в Ватикане. Работы над потолком начались в 1508 году по 
заказу папы Юлия II и продолжались до 1512 года. Микеланджело работал над фресками в одиночку, 
используя собственную технику буон-фреско, которая предполагает нанесение краски на влажную 
штукатурку. 

Сама фреска «Сотворение Адама» изображает момент, когда Бог передает жизненную силу 
первому человеку. Фигуры Бога и Адама занимают центральное место на картине, но в композицию 
также входят другие фигуры, символизирующие разные аспекты библейских историй. 

Многие замечали, что на знаменитом произведении искусства пальцы Бога и Адама не соприка-
саются. На картине палец Бога вытянут до предела, в то время как палец Адама находится с послед-
ней сокращенной фалангой. Некоторые богословы полагают, что смысл этого жеста таков, чтобы 
показать, что Бог всегда находится рядом, но выбор остается за человеком. Если человек хочет 
приблизиться к Богу, ему необходимо вытянуть свой палец, однако можно прожить всю жизнь даже 
с согнутым пальцем, не стремясь найти Его. Последняя сжатая фаланга пальца Адама представляет 
собой его свободную волю.

знал Христа. Он любил Учителя, следовал за Ним, но только в тот момент, 
когда Бог открыл его духовные очи, Петр приобрел способность видеть 
невидимое. 

Итак, мой дорогой друг, открыть твои духовные очи, дать тебе духовное 
зрение может только Бог. Он готов сделать это для тебя в тот самый момент, 
когда ты верой примешь Сына Его Иисуса Христа своим личным Спасителем 
и Господом. Да поможет тебе Господь сделать это сегодня, сейчас!

Это интересно

Почему Пальцы Бога и адама не соПрикасаются?
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* * *
Хоть я и свил гнездо в долине,
Но чувствую порой и я,
Как животворно на вершине
Бежит воздушная струя, —
Как рвется из густого слоя,
Как жаждет горних наша грудь,
Как все удушливо-земное
Она хотела б оттолкнуть…
На недоступные громады
Смотрю по целым я часам, —
Какие росы и прохлады
Оттуда с шумом льются к нам,
Вдруг просветлеют огнецветно
Их непорочные снега —
По ним проходит незаметно
Небесных Ангелов нога.

Федор Тютчев. 1861 г.

Прекрасны небеса!
О как прекрасны небеса!
Как с Богом хороши дороги! 
О как прекрасны голоса,
Нам говорящие о Боге!
А Бог наш вечный не вдали,
А Бог наш вечный с нами рядом.
Будь ты в любом краю земли,
С тобою Он, с тобою взглядом,
С тобой и крепкою рукой,
С тобой и мудростью духовной,
Дабы иметь тебе покой
В земной обители греховной.
Чтоб под небесной синевой
О Нем ты говорил всем людям,
Что твой Господь есть Бог живой,
И был таким, и вечно будет! 

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ИК-1, ПЛС). 

* * *
Мы разбазариваем время,
Сорим часами каждый день:
То неудачи, то проблемы,
То просто пагубная лень. 
Ведем пустые разговоры,
Спешим соседей обвинить.
Обиды, недомолвки, ссоры,
То ненавидеть, то любить… 
Не успеваем помириться,
Дитя любимое обнять.
Жизнь точно мыло растворится,
В старушку превратится мать… 
Воспоминанья белой пеной
Потоком растворят года,
Когда поймем, что тело тленно, 
Что мы уходим не туда…
Отрезок времени растрачен, 
Судьба кредиты не дает,
А надо было б жить иначе,
И каждый день, и каждый год. 
Когда б душа Христа познала,
Приобрела б она покой,
Тогда бы вечность не пугала
Суровой гробовой доской…

Прислал Александр Ульянов 
(628422 ХМАО, г. Сургут, ул. Трудовая, д. 2, ИК-11, отр. 3). 

На Псалом 26 
Господь, Ты есть солнце и свет моей жизни,
Спасение в буре, в ненастье, в беде.
Моя жизнь с Тобою цветет словно лилия,
Ты мне помогаешь всегда и везде!
Господь — моя крепость, кого мне страшиться?
Пускай наступают злодеи, враги,
Я в вере стою, и я буду молиться,
Мой Бог — моя сила! Явись, помоги! 
Пусть вражеский полк на меня ополчится,
С Тобой не страшны мне все битвы войны,
Надежда мне шепчет: «Ничто не случится,
Господь защитит от всех стрел сатаны!»
Одно лишь ищу в этой жизни нелегкой,
Одно лишь в молитве горячей прошу:
Чтоб в вечности быть мне в стране той далекой —
В Небесных обителях быть я хочу! 

Прислал Юргис Быкадоров 
(673327 Забайкальский край, Карымский р-н, п. Шара-Горохон, ИК-2, отр. 3). 

* * *
Жизнь — суета, не стоящая мыслей,
Лишь в Господе возможно сердцу жить.
В свободном сердце воля Божья дышит,
Живет и учит истину любить. 
Любить людей, как учит Божье Слово,
Не возгордиться силой и умом.
Ведь в этом мире жизнь всегда недолга,
Так будем же, живя, копить добро! 
Настанет час и пред Царем предстанем:
Кто гордым был, кто милость совершал.
Одних Господь во тьме навек оставит,
Другие же войдут в Небесный храм! 

Прислал Сергей Брылев 
(431130 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Леплей, ИК-5, отр. 4). 

Сердечный алтарь
Пусть никогда огонь не угасает
На жертвеннике сердца моего,
Хотя пугает мир и ужасает,
И ищет в мире каждый своего. 
А я хочу Христу алтарь поставить,
Возжечь молитвы чистой фимиам,
Чтоб каждый жизни день Иисуса славить,
Не поддаваясь суеты годам. 
И пусть огонь горит неутомимо,
Чтоб принял эту жертву сердца Бог
И не прошел, когда вернется, мимо,
Но и меня чтоб воскресить Он мог. 

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 
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«Кто... вместил в меру прах земли, и взвесил на весах горы и на чашах весовых холмы?.. Он 
есть Тот, Который восседает над кругом земли, и живущие на ней — как саранча пред Ним…» (Ис. 
40:12, 22). Он сотворил и «…поставил землю на твердых основах: не поколеблется она во веки и 
веки» (Пс. 103:5). 

Для понимания образа земли в Библии первостепенное значение имеет взаимосвязь человека 
с землей. «И создал Господь Бог человека [ʾadam] из праха земного [ʾadama]…» (Быт. 2:7). Будущее 
человечества и земли тесно связаны. После акта неповиновения Адама и Евы в Едемском саду Бог 
вынес приговор: «…проклята земля за тебя; со скорбью будешь питаться от нее во все дни жизни 
твоей; терния и волчцы произрастит она тебе; и будешь питаться полевою травою; в поте лица 
твоего будешь есть хлеб, доколе не возвратишься в землю…» (Быт. 3:17-19).

Человеческие дела оскверняют и растлевают землю (см. Ис. 24:5-6; Ос. 4:1-3; Иер. 12:4; 23:10; Ам. 
1:2). Земля испорчена и ожидает обновления. Грядут «новое небо и новая земля» (см. Ис. 65:17; 2 
Пет. 3:13; От. 21:1). Исаия рисует замечательную картину обновленной земли, «наполненной веде-
нием Господа, как воды наполняют море» (Ис. 11:9). «Вместо терновника вырастет кипарис; вместо 
крапивы возрастет мирт…» (Ис. 55:13). Символы смерти и проклятия заменятся символами жизни.

Ветхозаветная тема земли обетованной как образа страстного желания и заветного благо-
словения в Новом Завете в значительной степени уступает место Христу и Царству Божьему. 
Символика земли принимает универсальное значение в словах Павла об обетовании Аврааму и 
его потомкам «…быть наследником мира…» (Рим. 4:13). А тема исхода с последующим овладени-
ем землей перекликается с образом Христа, «…призвавшего нас к участию в наследии святых во 
свете, избавившего нас от власти тьмы…» (Кол. 1:12-13). Это не значит, что образ земли полностью 
потерял притягательную силу: кротким по-прежнему обещается, что они наследуют землю (см. Мф. 
5:5). Тем не менее в Библии земля остается в основном ветхозаветным образом, который в Новом 
Завете обретает новый смысл, указывающий на эсхатологическое обновление неба и земли.

«Небо — престол Мой, а земля — подножие ног Моих… 
говорит Господь» (Ис. 66:1-2)

«Зовут меня Евгений, мне 32 года. Я из Витебской области Республики Беларусь. Родился 
я в полной семье и до 8 лет был послушным ребенком и отличником в школе. Учителя меня 
очень любили и считали развитым не по годам. Когда мне исполнилось 9 лет, родители раз-
велись, и с того времени моя жизнь начала меняться… Я стал удаляться от всего хорошего 
и прилепляться к плохому. Началась жизнь на улице с сигаретой в зубах, побеги из дома, 
уличные драки… Ни мать, ни бабушку, ни дедушку я не слушал. Забегая вперед, скажу, что 
никого из них сейчас уже нет в живых. Главный мой ‘‘приятель’’ был дьявол, он двигал мной, 
и чем дальше, тем больше. 

Меня поставили на учет в милиции, и тогда мне казалось, что жизнь удалась, а в воспи-
тательной колонии, куда я попал на срок 2 года и 6 месяцев, я мечтал заработать авторитет. 
Выйдя на свободу, я ни о чем другом не мечтал, как только о ‘‘повышении квалификации‘‘ в 
преступной среде и быстро оказался на скамье подсудимых, а затем в ИК-13 г. Глубокое на 
срок 7 лет и 7 месяцев. 

В колонии я не раз слышал о Христе, Который спасает души и дает новую жизнь. Там 
была и есть до сих пор евангельская церковь, которую посещают служители со свободы. 
Пастор Олег Анатольевич много уделял времени таким, как я, за что я безмерно ему благо-
дарен, ведь через него действовал Господь, и я начал посещать собрание. Сейчас понимаю, 
что было это не от чистого сердца, но семя Слова Божьего было посеяно, и Господь Иисус 
Христос давал мне шанс стать пилигримом и идти в Его Небесный град. 

По освобождении все вернулось на круги своя: вымытая свинья, как известно, возвра-
щается в грязь. Да и не был я тогда полностью вымыт. Но проповедь пастора и многие стихи 
Писания остались в моей памяти: я понимал, что Отец Небесный дарит мне Свою любовь 
и протягивает руку помощи. А я был горд, и гордыня для меня была превыше всего. И эта 
гордыня снова привела меня в места лишения свободы. 

Мне дали срок 3 года и 6 месяцев, освобождаюсь я в апреле 2024 года. Здесь в коло-
нии тоже есть церковь, и сюда регулярно приезжают братья со свободы из г. Минска. Хочу 
поблагодарить их, много душ они привели ко Христу! В один из таких приездов я увидел 
среди посещающих человека, с которым отбывал срок в ИК-13. И у меня внутри будто все 
перевернулось. Виталий теперь мой брат во Христе, и его слова, сказанные тогда, крепко 
зацепили меня: ‘‘Мы с Иисусом тебя больше не отпустим!‘‘ Я обратился к Господу и больше 
не хочу терять Его! 

Мне нравится, как пишет апостол Павел о воскрешении к новой жизни со Христом. Мы 
раньше жили так, как нам хотелось, жили во грехах и тьме, думали о плотском и о своих 
похотях. Мы не знали о Спасителе и служили сатане. И вот мы отдали свою жизнь Иисусу, 
мы узнали, что Господь нас таких любит и протягивает нам Свою руку. Она и раньше была 
эта рука, да просто мы ее не замечали и думали, что нам повезло, когда спасались из разных 
непростых ситуаций. Так вот, старая наша жизнь теперь умерла, и сейчас мы новые люди, 
воскресшие со Христом. Павел говорит: ‘‘…ищите горнего, где Христос сидит одесную Бога‘‘ 
(Кол. 3:1), это значит, что мы не должны искать ничего земного, а только собирать сокровища 
для Царства Небесного, где Иисус Христос сидит одесную Своего Отца и ходатайствует за 
всех нас. Он любит нас, как любит Отец Своих детей, и наказывает нас, если необходимо, а 
то мы совсем расслабимся.

Я славлю Иисуса за то, что оказался здесь, что могу по Его милости дышать, бегать, раз-
говаривать и, конечно же, читать Слово Божье, молиться и прославлять Бога! Очень важно 
полностью довериться Господу, и тогда всю свою земную жизнь ты проживешь в Его любви, 
а это очень многого стоит! Божья любовь простирается ко всем людям, но не все ее прини-
мают и прячутся за стеной собственной гордости. И мы, принимая Божью любовь, должны 
дарить ее окружающим, служить людям и Богу тем даром, который Бог нам дал, чтобы, 
когда явится Христос, жизнь наша, тогда бы и мы явились с Ним во славе (см. Кол. 3:4). Если 
Христос действительно наша жизнь, если мы истинно во Христе живем эту земную жизнь, 
то, когда Он придет, тогда Его слава явится и в нас. Я жду этого дня! Я ожидаю вечности, 
когда не будет никакого зла, никаких слез, а только радость. Вечная слава Господу моему и 
Спасителю Иисусу Христу!

Братья и сестры, живите с Господом, любите, прощайте и несите Божье Слово, не обо-
рачиваясь назад. Помните, что ‘‘…древнее прошло, теперь все новое‘‘ (2 Кор. 5:17). И еще 
прошу ваших молитв обо мне!»

Евгений Шавардак (211381 Беларусь, Витебская обл., г. Орша, ул. Смоленская, д. 2, ИК-12, отр. 1).
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Небо — это вечный мир, обитель Бога, ангелов и прославленных верующих. В Ветхом 
Завете неоднократно используется определение «Бог неба» или «Бог небесный» (см. Быт. 24:7; 
2 Пар. 36:23; Неем. 2:4). В небесном видении Исаии края риз Бога наполняют пространство (см. 
Ис. 6:1). В небесных видениях Откровения присутствие Бога и Христа определяет все, что про-
исходит на небе. Небо — это «жилище святыни и славы» Бога (см. Ис. 63:15; Вт. 26:15). 

В Библии небо изображается вполне определенным местом. Попасть на небо — значит 
войти в определенное пространство. Иисус назвал его «местом» (см. Ин. 14:2-3). Суть этой вер-
тикальной символики очевидна: небо отделено от земной реальности и символизирует более 
высокий уровень существования.

Мысль об абсолютной отделенности неба от земли выражается в нескольких местах. Когда 
Екклесиаст провозглашает принцип, что «…Бог на небе, а ты на земле…» (Ек. 5:1), он тем 
самым имеет в виду, что небо находится на ином уровне реальности. 

Чистота жизни на небе и духовное совершенство «…написанных на небесах…» (Евр. 12:23) 
выражаются в образах омытых одежд (см. От. 7:14), белых одежд (см. От. 3:5, 18; 4:4; 6:11; 7:9, 13), 
облачения «…в виссон чистый и светлый…» (От. 19:8) и неоскверненных и непорочных людей 
(см. От. 14:4-5). 

Важное место в библейской символике неба занимает тема о преобразовании земных реа-
лий. Там не будет ни голода, ни жажды, ни палящего зноя (см. От. 7:16). Бог отрет всякую слезу 
(см. От. 7:17; 21:4), исчезнут смерть, плач и болезни, «…ибо прежнее прошло» (см. От. 21:4). 

С точки зрения жизни в этом мире небо представляет собой объект человеческих желаний 
и цель человеческого существования. Вместе с тем небо не только цель исканий, но и награда 
за земные труды, как это показал Павел, изобразив себя «закончившим бег» и ожидающим 
«венец правды» (см. 2 Тим. 4:7-8). Небо изображается также местом отдыха после трудов: 
умершие в Господе «…успокоятся от трудов своих, и дела их идут вслед за ними» (От. 14:13). 

Словарь библейских образов

Земля

Небо
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Виктор Семенович Рягузов
Мы, христиане, должны всегда 

быть готовыми войти в вечность. А для 
этого нужно о ней размышлять и ее 
жаждать… Наша жизнь и прекрасна, 
и ужасна одновременно. Откуда это 
нелепое сочетание красивого и без-
образного, доброго и злого, живого 
и мертвого? На эти вопросы отвечает 
Библия. Все эти безумные противоре-
чия обусловлены отступлением чело-
века от Бога. Если красота мира напо-
минает о любви и доброте Бога, то зло 
и смерть — об отпадении человека 
от Него. Праведные люди болезненно 
воспринимают эти противоречия, они 
желают радостной, чистой, плодотвор-
ной вечной жизни.

В 38-ом псалме описаны воздыха-
ния царя Давида о вечной жизни. Он 
не был больным или дряхлым стари-
ком. Он не страдал от бедности или 
одиночества. Будучи пророком, он не 
выражал ошибочных чаяний. Его воз-
дыхания о вечности были разумны. К 
тому же он стремился не к смерти, но 
к несравненно лучшей жизни — жизни 

в вечности. И в этих чаяньях он не был одинок. Величайшие святые не стеснялись 
жаждать вечной жизни.

Христос говорил: «…возьму вас к Себе, чтобы и вы были, где Я» (Ин. 14:3). 
Апостол Петр говорил: «…скоро должен оставить храмину мою, как и Господь наш 
Иисус Христос открыл мне» (2 Пет. 1:14). Апостол Павел говорил: «…имею желание 
разрешиться и быть со Христом, потому что это несравненно лучше» (Флп. 1:23). 
Ученик апостола Иоанна мученик за веру Поликарп Смирнский говорил: «Я горю 
желанием умереть! Пусть меня измелют зубы зверей, чтобы мне стать чистым хлебом 
Христовым». Таким образом, желать небесного и воздыхать о нем вполне нормально 
для верующего человека. 

Мы жаждем вечности, потому что земная жизнь  
осложнена борьбой с собственной греховностью

«Я сказал: буду я наблюдать за путями моими, чтобы не согрешать мне языком 
моим; буду обуздывать уста мои, доколе нечестивый предо мною» (Пс. 38:2). Давид 
чувствовал себя воином, который без отдыха ведет самую тяжелую борьбу — борьбу 
с самим собой — и жаждет скорейшего ее окончания. Этот вид суровой борьбы зна-
ком даже отнюдь не религиозным людям. За 400 лет до Р.Х. Платон писал: «Победа над 
собой есть первая и наилучшая из побед». 

Верующий человек еще более остро ощущает свое несоответствие Божьим 
стандартам. Его обличает совесть за каждый совершенный грех. Она призывает его к 
борьбе с порочными наклонностями. Пройдет почти тысяча лет, и апостол Иаков ска-
жет, что самым трудным для нас является воздержание в словах: «…Кто не согрешает 
в слове, тот человек совершенный, могущий обуздать и все тело» (Иак. 3:2).

Давид был политиком, а на этом поприще очень легко стать лицемером! В окру-
жении недоброжелателей не всегда можно сказать, что думаешь. Твои неосторожные 
слова могут быть использованы для нанесения удара. Приходится заготавливать 
дежурные фразы и дежурную улыбку и скрывать подлинные намерения и чувства. 
Поневоле становишься дипломатом, которому уста даны, чтобы камуфлировать 
мысли. Но и это не всегда удается! Святым неприятна фальшь и неискренность, вот 
почему они воздыхают о вечности.

На небесах дети Божьи будут освобождены от бремени греховного тела, и только 
тогда завершится изнурительная борьба с грехом. Они будут обладать святым телом, 
подобным Телу Иисуса Христа. А в совершенном теле не будет никакой борьбы со 
страстями.

Мы жаждем вечности, потому что земная жизнь  
наполнена неудачами

Давид был государственным деятелем. Нести это бремя ответственности непро-
сто. У верующего политика жизнь беспокойна вдвойне: для него понятия чести и 
справедливости не были пустым звуком или разменной монетой. Давид знал, что за 
дела и поступки предстоит держать ответ перед Богом, и потому старался выверить 
и взвесить свои решения Писанием. «Я был нем и безгласен, и молчал даже о добром; 
и скорбь моя подвиглась. Воспламенилось сердце мое во мне; в мыслях моих возго-
релся огонь; я стал говорить языком моим» (Пс. 38:3-4).

Вот она неудача! Давид думал, что его осторожность в поведении (он молчал 
даже о добром, чтобы не дать противнику повода втянуть себя в склоку) поможет 
ему выбраться из нелегких обстоятельств, однако скорбь усилилась — враги не пре-
вратились в друзей.

Если присмотреться к жизни Давида, то нельзя не заметить, как много он пере-
жил скорбей. Он был гоним царем Саулом и провел несколько лет в скитаниях. Его 
предал нечестивый Доик. По недосмотру Давида был умерщвлен добрый священ-
ник Авиафар. Ему изменяли друзья. Он рано лишился самого преданного друга 
Ионафана. Над ним зло смеялась его жена Мелхола. Его родной сын Авессалом под-
нял против него мятеж. Бывало, Давид ошибался и согрешал.

Наша жизнь часто бывает в чем-то схожа с жизнью Давида. Разве нас не посеща-
ют неудачи в браке, в воспитании детей, в выборе профессии, в работе или бизнесе? 
А немощная старость и связанная с нею зависимость от людей — тяжелое пора-
жение, которое многие терпят в самом конце их земной жизни. Но самая большая 
неудача — это неспособность полноценно жить по учению Иисуса Христа. 

Давид мечтал о вечности потому, что в ее словаре отсутствуют слова «неудача», 
«ошибка» и «скорбь». Там не распыляются понапрасну время, силы и таланты. Там все 
счастливы, красивы, сильны и одарены. На небе не будет грешных людей, которые 
причиняли бы нам беды, да и мы сами не будем в них впадать. Как же не жаждать 
вечности?!

Мы жаждем вечности, поскольку земная жизнь  
чрезвычайно коротка

Жить хочется. Очень хочется! Кажется, только вчера мы окончили школу, только 
вчера встретили свою любовь, только вчера нашли любимую работу. А сегодня при-
ходиться прятать старость под слоем косметики и жить на одну пенсию. «Скажи мне, 
Господи, кончину мою и число дней моих, какое оно, дабы я знал, какой век мой. Вот, 
Ты дал мне дни, как пяди, и век мой как ничто пред Тобою…» (Пс. 38:5-6). Пядь была 
малой единицей измерения длины. «Век мой как ничто пред Тобою». И действитель-
но, наша тысяча лет в глазах вечного Бога словно один день. Патриарх Иаков, прожив 
130 лет, сказал о своих годах: «малы и несчастны» (см. Быт. 47:9). Мы действительно 
живем катастрофически мало.

Вечная жизнь не имеет временных ограничений. Небожители не носят часов на 
руках и не копят денег на черный день. Там никуда не торопятся и никуда не опазды-
вают. Там наслаждаются вечностью. Такой жизни стоит желать!

Земное и небесное

Герард ван Хонтхорст. Царь Давид, играющий на арфе. 1622.
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Мы жаждем вечности, потому что земная жизнь суетна
«…Подлинно, совершенная суета — всякий человек живущий. Подлинно, чело-

век ходит подобно призраку; напрасно он суетится, собирает и не знает, кому 
достанется то» (Пс. 38:6-7). И вправду, немалая часть жизни среднестатистического 
человека тратится напрасно. Одну треть жизни каждый из нас проводит во сне. Одну 
треть в семье, школе, вузе. Одну треть работаем. Пять лет болтаем ни о чем, три года 
жуем… на творчество времени совсем не остается. Нередко в людях безвозвратно 
гибнут таланты, потому что наше мироустройство не обеспечивает применения всех 
способностей. На рынках торгуют учителя, врачи, инженеры, и не потому, что торгов-
ля лучший способ самовыражения. Просто деваться некуда… Слово «суета» трижды 
встречается в этом тексте. Оно передает малосодержательность земного бытия. 
Люди, словно призраки, живут на земле лишь мгновение. Человек не знает, кому 
достанется его нажитое трудом (или обманом) состояние. Но самое печальное, что 
люди тратят жизнь на третьестепенные вещи, а главное упускают. Они не исполняют 
Божьего предназначения о себе…

Вечная жизнь — это жизнь, наполненная великим и непреходящим смыслом. 
Нам предстоит там огромная и важная работа. Мы будем судить ангелов и мир. Мы 
будем соправителями Христа в будущей вселенной. Ни одна секунда вечности не 
мелькнет зря. Никто и никогда не пожалеет, что оказался на небесах!

Мы жаждем вечности, потому что земная жизнь  
сопровождается Божьим наказанием за грех

Грех — это преступление против Божьих заповедей, а значит, против Него 
лично. К сожалению, Давид согрешал против Бога и потому претерпевал наказания. 
Наказания Божьи, хотя и преследуют благо человека, все же причиняют не радость, 
а боль. Сознавая свои прегрешения, Давид просит Господа избавить его от наказа-
ний. Прежде всего, он просит об избавлении от позора: «И ныне чего ожидать мне, 
Господи? надежда моя — на Тебя. От всех беззаконий моих избавь меня, не предавай 
меня на поругание безумному» (Пс. 38:8-9). Далее, Давид был наказан лишением 
блага прославлять Господа: «Я стал нем, не открываю уст моих; потому что Ты соделал 
это» (Пс. 38:10). Прославление Бога — это предвкушение небес, и лишиться этого 
сладостного переживания — огромная потеря! Давид просит Бога прекратить нака-
зывать его: «Отклони от меня удары Твои; я исчезаю от поражающей руки Твоей» (Пс. 
38:11). Кто знает, не имел ли он в виду наказание из-за греха с Вирсавией или из-за 
греха исчисления народа? Одно ясно: наказание было болезненным.

И, наконец, Давид умоляет Бога не прибегать к суровым обличениям, которые 
хотя и справедливы, однако ставят под угрозу его физическое существование: «Если 
Ты обличениями будешь наказывать человека за преступления, то рассыплется, как 
от моли, краса его. Так, суетен всякий человек!» (Пс. 38:12). Школа Божьего воспита-
ния требовательна и взыскательна к человеку. Моисей, вместо того чтобы сказать 
скале «изведи воду», ударил по ней, крикнув: «…разве нам извести для вас воду»? Он 
приписал себе чудотворную способность, вместо того чтобы указать людям на Бога. 
И услышал: «За то, что ты не явил святости Моей, не войдешь в обетованную землю» 
(см. Чис. 20:10-12). Однако Бог абсолютно справедливый и любящий. Кому много 
дано, с того много и спросится! Моисей получил намного больше благодати, чем весь 
Израиль, а потому не имел права на подобную ошибку.

В вечности мы будем совершенны и безгрешны. Более того, Писание заверяет, 
что мы будем подобны Христу. А там, где нет преступления, нет и наказания. Вот 
почему верующие мечтают о вечности!

Мы жаждем вечности, потому что земная жизнь  
является утомительным странствием

«Услышь, Господи, молитву мою и внемли воплю моему; не будь безмолвен к 
слезам моим, ибо странник я у Тебя и пришлец, как и все отцы мои. Отступи от меня, 
чтобы я мог подкрепиться, прежде нежели отойду и не будет меня» (Пс. 38:13-14). 
«Странник», «пришлец», «отойду» — этими словами подчеркивается идея скорбности 

земного скитания. Странствование Давида 
сопровождалось усталостью, стенаниями и 
слезами. И если уж этот мужественный воин 
томился и плакал, значит, ему действитель-
но приходилось нелегко. По наблюдениям 
Давида, у праведного человека много скор-
бей, а значит, моральной и физической уста-
лости. Небеса — это дом отдыха от земных 
треволнений. Бог обещает утереть слезы с 
глаз пилигримов и даже послужить им.

Христос учил, что ангелы радуются о 
тех, кто становится на путь, ведущий в небо. 
Еще более радуются они о тех, кто неба 
достиг. Вечность — наш родной дом, место 
радостных, полезных, неожиданных встреч 
и общений. Человек, не воздыхающий о 
вечности, этим показывает, что не дорожит 
ею, а значит, и не принадлежит Господу. 
Такое состояние достойно самого глубокого 
сожаления. Оно должно стать поводом для 
серьезной озабоченности: все ли в порядке 
с моим разумом и сердцем?

Эталоном отношения к вечности долж-
ны служить для нас слова апостола Павла: 
«Ибо знаем, что, когда земной наш дом, 
эта хижина, разрушится, мы имеем от Бога 
жилище на небесах, дом нерукотворенный, 
вечный. От того мы и воздыхаем, желая 
облечься в небесное наше жилище» (2 

Кор.5:1-2). Павел был уверен в ожидавшем его на небесах нерукотворенном жилище, 
и томился желанием в него облечься. Другого отношения к вечности у христианина 
и не должно быть!

Я очень хочу
«Меня зовут Александр. Мне 45 лет, родом я из Новосибирска. Натворил я много дурного, о чем и 

вспоминать стыдно, и в итоге закономерно оказался на скамье подсудимых. Именно в этих стенах я прочел 
Библию, которая будто бы случайно оказалась в моих руках. Эта Книга книг перевернула мое сознание. Я 
ее читал со слезами на глазах, и пусть многое мне было непонятно, но само учение Божье заставило меня 
пересмотреть всю мою былую жизнь. 

Я еще не могу назвать себя настоящим христианином, я делаю лишь первые шаги к Богу. Я прежде 
никогда не задумывался о смысле жизни и о вечности, но я очень хочу идти Божьим путем и очень наде-
юсь, что найдется кто-то, кто не отвернется от отвергнутого миром, но раскаявшегося в своих грехах…»

Александр Зверьков (630052 г. Новосибирск, Толмачевское ш., д. 31, ИК-2, отр. 11).Познать Господа
«Меня зовут Александр. Мне 30 лет, родом я из Кузбасса. Еще в юные годы я познакомился с Богом и 

Его верными служителями: они посещали нашу неблагополучную семью. Но спустя время я попал в дет-
ский дом, хотя и там Бог меня не оставлял и посылал людей, которые говорили мне о спасении души. Но я 
был глух к этим словам, и вскоре после выхода из детдома попал на скамью подсудимых, а потом, недолго 
побыв на свободе, снова получил срок. Здесь я встретил брата Алексея, который рассказал мне о Боге, и 
луч спасения через его слова коснулся моего сердца. 

Братья и сестры, помогите мне познать Господа! Впереди у меня большой срок, и я хочу быть со 
Христом. Помолитесь обо мне, подскажите, научите, если Бог расположит ваши сердца».

Александр Кульменев (652100 Кемеровская обл., пгт. Яя, ул. Жуковского, д. 1, ИК-37).

Первые шаги

Питер де Греббер. Царь Давид в молитве. ок. 1640.
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«Ибо ныне родился вам в городе Давидовом 
Спаситель, Который есть Христос Господь» (Лк. 2:11)
Родился Иисус — дар Божий греховному миру, ведь «…дар Божий — жизнь 

вечная во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 6:23). Когда Иисус родился, люди 
принесли Ему дары, а Он через Свою смерть вручил людям дар вечной жизни. 
Люди принесли Ему золото, ладан и смирну — самое ценное, что могли приобре-
сти на местных рынках, а Господь обеспечил человечеству место у престола славы, 
приобретя его на Голгофском кресте и заплатив за него величайшую цену Своей 
пролитой крови. Люди принесли Ему золото, которое со временем утрачивает свой 
блеск, ладан, который сгорает и превращается в пепел, и смирну, которая легко 
теряет свой аромат. А Он подарил человечеству дом на небесах — наследство 
нетленное, чистое и неувядаемое. 

Друзья, вы хотите, чтобы небеса стали вашим вечным домом? Это может про-
изойти, если вы придете ко Христу и через веру и покаяние примете Его как своего 
Спасителя и Господа. Он Своей смертью разрушил преграду греха, чтобы спасти вас 
от ваших грехов. Если вы доверитесь Ему как Искупителю, то получите от Него дар 
жизни вечной, ведь именно «Верующий в Сына имеет жизнь вечную…» (Ин. 3:36). 

Иван Михайлович Сергей
Читая о патриархах и праотцах народа израильского, мы узнаем, что они жили 

в шатрах в земле Ханаанской, ожидая лучшей страны. Можно понять, почему этот 
кочевой народ, постоянно осаждаемый враждебно настроенными соседними племе-
нами, желал лучшей страны. Иаков, рассказывая свои переживания египетскому царю, 
сказал: «…дней странствования моего сто тридцать лет; малы и несчастны дни жизни 
моей и не достигли до лет жизни отцов моих во днях странствования их» (Быт. 47: 9). 
Библейские герои открыто говорили, что они странники и пришельцы не только в 
земле Ханаанской, но и во всем мире и что они стремятся к лучшей небесной стране.

Мы, как новозаветные верующие, также ожидаем вхождения в небесный город 
и сознаем, что являемся странниками и пришельцами на этой земле. Апостол Петр 
говорит: «Возлюбленные! прошу вас, как пришельцев и странников, удаляться от плот-
ских похотей, восстающих на душу» (1 Пет. 2:11). В христианах по праву живет тоска по 
небесной стране!

Правда, многим эта тоска непонятна. Они чувствуют себя весьма уютно здесь, на 
земле, среди роскоши и довольства временной земной жизни. Они не хотят думать о 
том, что им придется покинуть этот мир и что для всех придет пора расстаться с этой 
землей.

Несмотря на все старания отогнать эти тревожные мысли, факт остается фактом: мы 
живем на земле только короткое время. Слово Божье учит нас, что не только коротка 
наша жизнь, но и мир сей придет к концу. Зная о краткости и непредсказуемости вре-
менной жизни, мы должны обратить на это наше самое серьезное внимание и приго-
товиться к встрече с Господом. Так как же нам достичь этой лучшей, небесной страны?

Прежде всего ответим на вопрос, где находится эта страна. Она вне пределов 
видимого мира. Библия называет ее «грядущим веком». Апостол Павел говорил, что он 
был восхищен до третьего неба и слышал неизреченные звуки и славу этой небесной 
страны. Это место обитания Бога во всей Его славе и величии.

Эта страна не отвлеченное понятие, это святая реальность. Господь Иисус Христос 
пришел из этой страны для того, чтобы Своей смертью открыть нам путь в нее. Уходя из 
мира сего, Он сказал: «…Я иду приготовить место вам. И когда пойду и приготовлю вам 
место, приду опять и возьму вас к Себе, чтобы и вы были, где Я» (Ин. 14:2-3).

Исследуя Священное Писание, мы находим, что все мужи Божьи Ветхого и Нового 
Заветов, часто скитаясь, терпя и голод, и стужу, не искали утешения в мире сем, а жили 
надеждой на лучшую страну за пределами временной жизни. Небо было их мечтой: 
«…имею желание разрешиться и быть со Христом, потому что это несравненно лучше» 
(Флп. 1:23), — писал апостол Павел, рассуждая о небесной стране. «Наше же житель-
ство — на небесах, откуда мы ожидаем и Спасителя, Господа нашего Иисуса Христа» 
(Флп. 3:20).

Но упование и приготовление к небесной стране не должно быть извинением пре-
небрежительного отношения к нашим ежедневным обязанностям. Странники Ветхого 
Завета: «…стремились к лучшему, то есть к небесному; посему и Бог не стыдится их, 
называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город» (Евр. 11:16). 

Если вы доверились Господу как своему личному Спасителю, то и вы будете в числе 
этих искупленных пребывать в небесном граде во веки веков. Наша жизнь на небе по 
сравнению с этой временной жизнью будет жизнью полного мира и покоя. Ибо «…
блаженны мертвые, умирающие в Господе; ей, говорит Дух, они успокоятся от трудов 
своих, и дела их идут вслед за ними» (От. 14:13). Там уже не будет больше скитаний, так 
как небо — это наш вечный дом. На небе наша жизнь будет проходить в непрерывном 
общении с Богом и со всеми святыми.

Небо — это реальность, и путь на небо открыт только благодаря жертве Сына 
Божьего. Находитесь ли вы на этом верном пути? Земная жизнь пройдет очень скоро, 
скорее, чем мы думаем. Готовы ли вы войти в небесную страну, в обители, приготовлен-
ные Христом, Спасителем нашим?

«Истинно, истинно говорю вам: слушающий слово Мое и 
верующий в Пославшего Меня имеет жизнь вечную, и на 
суд не приходит, но перешел от смерти в жизнь» (Ин. 5:24)
В молодости кажется, что вся жизнь впереди и торопиться некуда. Так и я думал. А 

теперь оглядываюсь назад и вижу, как жизнь быстротечна. Вижу годы пустые, праздные, 
незаполненные ничем полезным… И сейчас понимаю, как важно ценить время, отведенное 
человеку Богом. Жизнь ведь не заканчивается на земле. 

Библия говорит нам, что от ада нас может спасти только Иисус. Господь желает, чтобы все 
люди спаслись и могли жить вечно с Ним в раю. Чтобы быть уверенным в своем спасении от 
ада и наследовать жизнь с Богом, нужно верить во Христа всем сердцем. Каждый человек 
должен признать, что он грешник, и просить у Бога прощения, чтобы перейти «от смерти в 
жизнь». Никто не сделает это за нас. Каждый самостоятельно должен принять это решение. 
Только тот, кто приходит ко Христу, исповедуя свои грехи, получает прощение. Нет тут и не 
может быть никаких человеческих заслуг. Если мы дети Божьи, то только потому, что в нас 
живет Святой Дух, Которым нам дается новая жизнь и победа над грехом. Богу не нужна наша 
якобы благочестивая жизнь без Христа, Ему нужна жизнь по вере в Иисуса Христа и в Его 
искупительную жертву на кресте, через которую Бог оправдывает нас. 

«Ибо знаем, что, когда земной наш дом, эта хижина, разру-
шится, мы имеем от Бога жилище на небесах, дом нерукот-
воренный, вечный» (2 Кор. 5:1)
Хижина, о которой говорит апостол Павел, это наше тело, внешняя оболочка души и духа 

человека. Когда христианин умирает, его тело возвращается в землю, а душа следует к Господу в 
рай. Душа пребывает с Иисусом, ожидая наступления славного дня, когда Его сила будет явлена 
в воскресении мертвых и преображении живых. Он даст всем Своим новое славное тело, и это 
будет уже не временная бренная хижина, а вечная обитель. И в этом новом состоянии все, кто 
спасен через веру в Иисуса Христа, войдут в дом Отца, чтобы пребывать там вечно. 

Все, что происходит в мире сегодня — эпидемии, катастрофы, землетрясения, — говорит 
нам, что Христос уже в пути. Он придет к ожидающим Его. Открывайте свои сердца Христу, 
обновляйте свои отношения с Ним, пока двери спасения открыты! Молитесь о покаянии людей, 
окружающих вас!»

Александр Захарцев (Новосибирская обл.). 

Мы странники и пришельцы
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«Допустим, что какой-нибудь негодяй искренне покаялся, и Бог его про-
стил. Получается, что и жертвы тоже должны будут простить его? Иначе 
их не пустят в Царство Небесное? Я в такое Царство не хочу!»

Другого варианта у Господа для нас нет. Меня в свое время глубоко потряс рассказ о маленькой 
девочке, которая простила своего насильника и убийцу, а через десять лет тюрьмы тот раскаялся и 
обратился к Богу. Она стала канонизированной святой, и ее изображают обнимающей своего губителя. 
Это есть Царство Божье, и если человек говорит, что такого Царства ему не нужно, то он отчаянно нуж-
дается в действии Духа Святого, просветляющего разум и дающего духовную силу. 

То, что проповедуют христиане, язычники называют безумием. Нехристианское «милосердие» 
находит допустимым причинение человеку некоего «небольшого зла», потому что в жизни без мелких 
конфликтов не обойтись, и просить прощения за это зло как бы и необязательно. Неверующий успо-
каивает себя тем, что он никому не причинил ужасного зла, как какой-нибудь преступник, и считает 
себя лучше него. Но в Царстве Божьем нет «небольшого зла», любое зло недопустимо. Поэтому нельзя 
не простить человека, который искренне обратился от зла, равно как нельзя давать прощение тому, 
кто требует себе права не прощать. Если бы Бог занимал ту же позицию, что недопустимо принимать 
негодяя в Царство Небесное, то в чем тогда смысл жертвы Сына Божьего, которую Бог допустил на этой 
земле? Да, грех нравственно недопустим, и, если мы хотим жить, мы должны очиститься от греха. И нам 
нельзя брезговать теми, кого Бог очистил. Иначе Бог побрезгует нами. 

Господь Иисус Христос говорит четко и недвусмысленно: «Ибо если вы будете прощать людям 
согрешения их, то простит и вам Отец ваш Небесный, а если не будете прощать людям согрешения 
их, то и Отец ваш не простит вам согрешений ваших» (Мф. 6:14-15). Вам будет гораздо легче простить, 
когда вы поймете, насколько сами нуждаетесь в Божьем прощении. А что касается Царства Небесного, 
то там будет немало бывших убийц, воров, насильников, наркоманов… Ибо «…не здоровые имеют 
нужду во враче, но больные; Я пришел призвать не праведников, но грешников к покаянию», — гово-
рит Иисус (Мк. 2:17). И это будут совсем другие люди — Господь, принимая в Свою семью, начинает 
менять нас изнутри, делая другими людьми. 

Господь — богатство нашей жизни
«Тема земного и небесного богатства особенно актуальна в современном мире, где на гла-

зах стираются грани между святым и будничным, отрицаются вековые нормы морали, когда 
выпячивание пороков, стремление к обогащению и связанные с ними негативные тенденции в 
обществе становятся общепринятой нормой жизни. Не секрет, что большинство из нас попали в 
эти места именно из-за стремления к обогащению…

Единственным Подателем материальных благ является Бог, и Он дает нам все, в чем мы 
действительно нуждаемся. Иисус говорит: ’’Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, 
то, чего ни пожелаете, просите, и будет вам’’ (Ин. 15:7). Но нам, христианам, надо стремиться 
не к материальным благам, так как они временные и тленные, а к духовным, которые вечные. 
Природа духовных богатств отлична от материальных. Объем духовных богатств неограничен, 
но каждый шаг по пути духовного роста — это огромный труд. Потому что познание Слова 
Божьего и истины Божьей, не сопровождающееся трудом, не даст результата. Ведь жизнь — это 
не просто борьба за место под солнцем, это полноценное существование и постоянный рост. 
Источник настоящей жизни для нас — это Господь. Господь — богатство нашей жизни! 

Одной из целей прихода на землю Иисуса Христа было научить нас любви к ближнему, и эта 
любовь должна выражаться в делах. Эта взаимосвязь очень тонкая, и только в молитве, чтении 
Слова Божьего, уповании на Бога, в полном доверии Ему и естественном совершении добрых 
дел, можно возрастать духовно, приносить плод и наследовать жизнь вечную. 

Нам, христианам, сегодня наиболее важно быть полезным нашим ближним, помогать им, а 
не думать только о своем благополучии. Ведь всякое добро, которое мы делаем ближним, вызы-
вает новое добро, и круг добрых дел продолжает шириться на радость Господу и ангелам Его».

Константин Черненко (629420 Ямало-Ненецкий АО, Приуральский р-н, п. Харп, ИК-18, пост 4, ПЛС).  

О Царстве БОжьем

«Почему Бог требует покаяния и веры? Почему бы Ему просто не принять 
всех людей в Свое Царство?» 

Царство Божье по своей природе таково, что Бог не может дать его тому, кто не кается в своих 
грехах. Покаяться — значит повернуться к жизни в послушании Богу, признать Его Владыкой своей 
жизни и признать, что мы были неправы, когда пытались устроить жизнь не по Его, а по своей воле. Если 
человек говорит, что «я прав, а Бог — нет», то он не может войти в Царство уже потому, что Царь там Бог. 
«Пустите меня в Царство Божье, но царем там буду я» — такое требование Бог выполнить не может. Это 
все равно, что прийти в посольство понравившейся страны и заявить: «Хочу жить у вас, климат хороший 
и люди мне нравятся, но законы ваши я выполнять не буду, налогов от меня не дождетесь и защищать 
вашу страну в случае необходимости я не стану». Грешник, который хочет войти в рай без покаяния, 
фактически говорит: «Я не собираюсь повиноваться Богу, не собираюсь Его слушаться, но пусть Он при 
этом проследит, чтобы со мной ничего не случилось и я попал в рай». Если я хочу войти в Царство Божье, 
я должен признать себя Божьим подданным и повиноваться Богу. Нельзя попасть в Царство, при этом 
отвергая власть Царя.

(Из книги «Христианство: трудные вопросы» С. Худиев, О. Брилева, М. Логачев).

Не пройди мимо вечной жизни
«Как хорошо и приятно, когда мы что-либо приобретаем для своей жизни, но насколько приятней 

и лучше приобретать что-либо у Господа для нашей души, когда Господь дарует нам Свои вечные цен-
ности, которые останутся с нами вовек! Ведь ценности мира сего нам рано или поздно, но все равно 
придется оставить, и в Небесном Царстве лучшее золото земли будет всеми попираемым прахом. 
Слава Иисусу за Его совершенное богатство, которое нетленно! А вот богатства мира сего Господь нам 
дает в пользование лишь для одной цели: дабы мы этим богатством приобретали души для Господа 
и Его славы. 

О если бы каждый из нас поднял свой взор к Небесному и хоть на миг оторвался от земного, 
тленного, суетного! Почему же мы порой, невзирая ни на что, попирая заповеди Господа, пытаемся 
нахватать, да еще и побольше, этого земного богатства для себя любимого? Да все потому, что отец 
гордости и лжи, дьявол, внушает нам, что мол только так мы можем быть успешнее и лучше. И мы 
копим то, что нам не пригодится. Ведь в Господнем Царстве земные законы приобретают совсем 
другой смысл. 

Хочешь быть богаче — отдай! Хочешь быть выше — опустись и смирись пред Господом! Хочешь 
стать лучше — служи людям и помогай им, несмотря на их статус. Вспомните доброго самарянина из 
притчи, он просто помог нуждающемуся. Слава Господу за таких самарян, которые идут в тюрьмы и 
лагеря и отдают себя на служение Господу и нам. Да благословит вас Бог!

Слава Иисусу Христу, что Он дает нам шанс на новую жизнь, и это наибольшая ценность для нас, а 
все остальное — прах. Пока еще открыта дверь в Отчий дом, еще стучит Господь в наши сердца, ведь 
нет Его воли на нашу погибель, напротив, Его воля, чтобы мы были спасены для вечности! Не отвер-
нись, человек, не пройди мимо вечной жизни, сегодня у тебя есть время, а будет ли оно завтра? Нам 
не изменить прошлого, нам неизвестно будущее, но у нас есть сегодня и сейчас благодаря Господу. 
Впусти Его в сердце, и Он наведет там порядок».

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 
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Чарльз Сперджен
«Ибо младенец родился нам — Сын дан нам…» (Ис. 9:6)

Исаия дважды говорит о Христе, тем не менее внимательный читатель заме-
тит важное различие между фразами: «младенец родился нам» и «Сын дан нам». 
Младенец Иисус Христос родился, обретя человеческую природу от Святого Духа 
и Марии. Рождение Его было так же истинно, как и рождение любого человека 
на земле. По своей человеческой сути Он был рожденным ребенком. Но как Сын 
Божий Иисус Христос был не рожден, а дан нам. Он был прежде создания мира, 
Он равен в Своей сущности Отцу. Учение о вечном существовании Христа должно 
приниматься нами как непоколебимая истина нашей святой веры. Кто и как может 
объяснить его? Ни один человек не должен даже пытаться сделать это, ибо данная 
истина принадлежит к сокрытому Богом. Извечное существование Сына — это 
одна из величайших тайн, в которую не осмеливаются проникать даже ангелы, 
тайна, которую мы не должны пытаться раскрыть, ибо ее понимание находится за 
пределами возможностей ограниченных существ, каковыми мы являемся. Иисус 
Христос как Сын Божий дан нам, но не рожден. Он есть дар, данный нам Богом: 
«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного...» (Ин. 3:16). Он 
не был рожден в этот мир как Божий Сын, но Он был послан, Он был дан, поэтому и 
сказано: «Сын дан нам».

Так ли это? Рожден ли младенец для нас? Дан ли Он нам? Есть ли для нас лич-
ная польза от того, что младенец родился в Вифлееме? Знаем ли мы, что Он наш 
Спаситель, что Он принес благую весть для нас, что Он принадлежит нам, а мы — 
Ему? Очень часто случается так, что люди мучатся вопросом, не является ли имя 
Христа для них пустым звуком, в то время как люди, никогда не сомневающиеся в 
этом, обманывают себя, реально не обладая Христом…

Если этот Ребенок, Которого спеленали в Вифлеемском хлеву, лежит перед 
глазами вашей веры и родился для вас, тогда вы рождены свыше! Ибо этот мла-
денец не родится для вас, пока вы не родитесь для Него. Все, для кого имя Христа 
имеет силу, в свое время по благодати обращаются к Богу, оживают и обновляются. 
Прежде чем наступит смерть, они будут изменены, их грехи будут омыты, и они 
перейдут из смерти в жизнь. Если кто-то скажет мне, что Христос — его Искупитель, 
хотя он не пережил возрождения, то этот человек утверждает то, о чем ничего не 
знает. Его вера напрасна, его надежда — иллюзия. Только рожденные свыше люди 
могут утверждать, что младенец в Вифлееме родился для них.

Но как узнать, рожден человек свыше или нет? Ответить на этот вопрос легко: 
произвела ли божественная благодать перемену внутри него? Изменились ли его 
привязанности на противоположные? Ненавидит ли он ту суету, которую раньше 
так любил, и готов ли отдать все за ту драгоценную жемчужину, которую раньше 
презирал? Полностью ли переменились стремления сердца? Может ли он сказать, 
что поток его желаний изменил направление, и теперь это тот человек, который 
идет к Сиону, и ноги его стоят на тропе небесной? Чего желает его сердце: погру-
зиться в бездну греха или обрести абсолютную святость? Ему приятны земные 
удовольствия или теперь он предпочитает только небесное? Переменился ли он 
внутри? Родиться свыше — не значит вымыть поверхность чаши или блюда, рож-
дение свыше состоит в очищении внутреннего человека. Бессмысленно ставить 
памятник на могилу и украшать его цветами. Кости мертвеца, лежащие в гробу 
человеческого сердца, должны быть оживлены. Сердце не должно быть гробницей 
смерти, оно должно превратиться в храм жизни. Произошло ли это с тобой, мой 
читатель? Помни, что внешне ты можешь очень сильно измениться, но пока ты не 
переменился внутри, младенец не родится для тебя!

Я призываю каждого из вас задать себе вопрос: действительно ли мне дан Сын? Если этот 
Сын дан вам, то вы сами являетесь сынами. Ибо «…тем, которые приняли Его, верующим во 
имя Его, дал власть быть чадами Божиими» (Ин. 1:12). Свидетельствует ли Дух твоему духу, что 
ты рожден от Бога? Устремляется ли твое сердце к твоему Отцу и твоему Богу в восторженном 
порыве, чтобы обнять Того, Кто задолго до этого обнял тебя в завете Своей любви, заключил в 
объятия Своей действенной благодати? 

И если Сын дан нам, тогда мы тоже даны Сыну. В связи с этим возникает еще один вопрос: 
отдан ли ты Христу? Чувствуешь ли ты, что тебе незачем больше жить на земле, кроме как для 
Его славы? И если Сын Божий дан вам, то вы должны полностью посвятить себя Ему. Тогда вы 
почувствуете, что честь Его имени — ваша цель, Его слава — единственное желание вашего 
жаждущего духа. Так ли это? Спроси себя. 

Главный Рождественский вопРос

Бог сошел к нам!
Не поймет голубая планета,
Что же значит Твое Рождество.
А оно — это лучики света
Среди тьмы. Это душ торжество
Среди скорби и многой печали
В смерть текущих по всем временам. 
Вот что значат слова, что звучали
Там впервые: «Спаситель дан вам!»

Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ИК-1, ПЛС).

«Дорогие братья и сестры! Он еще был крохотным Младенцем, Он еще ничего вроде бы не сделал, но 
уже тогда на земле произошло то, о чем предвещал пророк Исаия: ’’Ибо младенец родился нам — Сын дан 
нам; владычество на раменах Его, и нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог крепкий, Отец вечности, Князь 
мира’’ (Ис. 9:6). 

И мы видим: то, что было заложено в этом Младенце, в этом новом Адаме, этом родоначальнике нового 
человечества, по сей день действует во мне и в вас, потому что умножению Его владычества нет предела. 
Мы это пережили, не так ли?

Действительно, богатство Его благодати, сила Его любви и Слово наставления заполняют нас все больше 
и больше и распространяются по всему миру. Слава Богу за эту жизнь, за Его милосердие!

Очень важно, чтобы имя Иисуса всегда было высоко в наших глазах. Иисус принес небесный мир земле. 
Веруя в Иисуса, мы получаем прощение грехов, мир с Богом и вход в Царство Небесное. 

Дорогой друг! Знаю, тебе трудно, тяжело и хочется все изменить. Но мир сердцу дает только Христос. 
Найди Его! Там, где имя Иисуса высоко, где оно простирается до Небес, там будет мир. Да, Он дает этот мир 
— мир не сам собой приходит в нашу жизнь, как какое-то волшебство. Он приходит в наши сердца тогда, 
когда мы видим ясли с Младенцем и далее восходим на Голгофу и не забываем, что там произошло. 

Сегодня многие спрашивают, где Тот, Кто благословит нас в наших нуждах? Он там, в яслях на сене, в 
соломе, в величии Неба! Он победил ненависть любовью, слезы — радостью, злобу — терпением, насмеш-
ки — смирением, смерть — жизнью. И сегодня это все принадлежит мне и тебе! Хотя не всегда нам бывает 
легко и просто и не всегда по молитве скорби уходят, но я знаю, что я в Божьих руках, поэтому я спокоен. 
Он меня не оставит, Он мне поможет, Он меня научит и наставит. 

Во Христе явилось Божье благоволение к нам! Слава Господу!»
Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ИК-1, ПЛС).

с Рождеством и новым Годом!
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Джон Мак-Артур
Поистине удивительно то, что, когда родился 

Иисус, всего несколько человек в Израиле узна-
ли в Нем Мессию. Не то чтобы никто не ждал Его 
прихода: мессианские ожидания в те времена 
были высоки как никогда прежде. Знаменитое 
пророчество Даниила о Христе Владыке (см. 
Дан. 9:24-27) ясно указывало на дату Его рож-
дения. В Писании сказано, что, когда Иоанн 
Креститель начинал свое служение, «…народ 
был в ожидании, и все помышляли в сердцах 
своих об Иоанне, не Христос ли он (Лк. 3:15). 

Факт, что все благочестивые иудеи ожидали 
Мессию именно тогда, когда Он родился, но 
ирония такова, что лишь немногие узнали Его, 
потому что Он не соответствовал их ожиданиям. 
Они ожидали могущественного политическо-
го и военного лидера, который свергнет рим-
ское иго, который придет с помпезностью, а 
Он родился в простой семье, в хлеву, никем не 
замеченный. 

Отдельные люди узнали Христа, и одной из 
них была Анна. Писание рассказывает о ней в 
трех стихах: «Тут была также Анна пророчица, 
дочь Фануилова, от колена Асирова, достигшая 
глубокой старости, прожив с мужем от дев-
ства своего семь лет, вдова лет восьмидесяти 
четырех, которая не отходила от храма, постом 
и молитвою служа Богу день и ночь. И она в 
то время, подойдя, славила Господа и гово-
рила о Нем всем, ожидавшим избавления в 
Иерусалиме» (см. Лк. 2:36-38). 

Мечты и надежды Анны были преисполне-
ны ожиданием Мессии. Она знала ветхозаветные обещания и понимала, что спасение от греха и будущее 
благословение Израиля зависело от прихода Помазанника Божьего. Желание Анны узреть Его внезапно 
исполнилось, когда она поклонялась в храме как обычно. 

Бог благословил Анну тем, что она стала одним из ревностных свидетелей, которые видели и поняли 
важность рождения Иисуса. Нет сомнения в том, что ее свидетельство и по сей день приводит людей к 
Спасителю там, где проповедуется Евангелие. 

Мы читаем об Анне, что «…говорила о Нем всем, ожидавшим избавления в Иерусалиме». Время, в 
котором стоит глагол в оригинале, говорит о повторном действии. Это означает, что она постоянно свиде-
тельствовала о нем всем, кто ждал Искупителя. Это стало главным ее посланием на всю оставшуюся жизнь. 

Заметьте, Анна знала, кто относится к верному остатку. Она узнавала настоящих верующих, которые, 
как и она сама, ждали пришествия Мессии. Она разыскивала таких людей и при любой возможности рас-
сказывала о Нем. 

Вот так эта добрая женщина, которая провела так много лет в храме и в разговоре с Богом, стала извест-
ной за свидетельство о Христе. Мессия наконец-то пришел, и Анна была одной из первых, кто об этом узнал. 
Она не могла держать эту новость при себе и стала одним из первых и наиболее усердных свидетелей 
Христа. 

Что произошло с Анной потом, мы не знаем. К тому времени, как Иисус начал Свое служение спустя 
тридцать лет, она уже была на Небесах. День Его посвящения в Храме был, скорее всего, единственной воз-
можностью Анны взглянуть на Мессию. Но этого ей было достаточно. Она буквально не могла прекратить 
рассказывать о Нем. Это и есть самая удивительная черта оставленного этой благочестивой женщиной 
наследия. 

Анна — верная свидетельница 
«Читаю журнал и во многих свидетель-

ствах узнаю себя. Но теперь я изменилась 
благодаря нашему Господу. Я доверила свою 
жизнь Богу, и остаток дней хочу посвятить 
служению Ему и помощи людям. До свободы 
мне осталось два года, и я уже готовлюсь к 
выходу на волю и думаю о своем будущем. 
Я хочу устроиться на работу и начать новую 
христианскую жизнь с чистого листа. В этой 
жизни не будет старых привычек и грехов. Я 
буду жить для Господа и собирать сокрови-
ща для Небесного Царства. Буду делать все, 
чтобы угодить Богу, и что бы ни произошло, 
буду стараться оставаться верной Ему доче-
рью. Знаю, что без веры угодить Богу невоз-
можно, поэтому вера — это то, что должно 
всегда быть в сердце, и вера должна быть 
искренней. 

Хочу обратиться ко всем братьям и 
сестрам, не забывайте после освобождения 
тех людей, которые помогают вам в этих сте-
нах. Молитесь о них, поддерживайте с ними 
связь, ведь благодаря им наша жизнь измени-
лась и продолжает меняться, они участники 
наших судеб, заботятся и переживают за нас. 

И мы должны быть благодарны им и Богу за них. От многих слышала, что если что-то случается после 
выхода на свободу, им стыдно обращаться к служителям, и они пытаются восстановить все самостоя-
тельно, подчас делая еще больше ошибок… Никто не застрахован от падений и трудностей, и я тоже не 
обольщаюсь насчет себя, но твердо решила, что буду со всеми общаться и делиться своими проблемами 
и радостями, чтобы за меня молились и давали нужные духовные советы. 

Вера, только твердая вера нужна мне! Господь видит сердце, и оно должно быть чистым и верным. 
Иисус умер за меня кресте, если задуматься, разве я этого заслужила?.. Но Он любит меня, и я люблю Его!»

Олеся Юрченко (692669 Приморский край, Михайловский р-н, п. Горное, ИК-10, СУС). 

О горнем помышляйте, а не о земном!
Пусть тянется сердце к тому, что здесь чисто,
Что свято, что истинно и что светло!
И чтоб наполнялось святым Божьим Духом
И правдою Божьей во все дни оно!
Земное пускай не прельщает нам взоры
И пусть не пленяет в оковы свои!
Как важно понять, что мы временны все здесь,
Мы гости всего лишь для этой земли!
Не вечное место земля эта наша,
Не это наш вечный для жительства дом!
Зачем же тогда здесь пускать свои корни
И с ней погибать заодно нам потом?
Есть что-то прекрасное в Господа планах,
Что Он нам желает с небес подарить!
Чтоб там мы могли без печали и скорби,
И в святости сердца навеки с Ним жить!
Но нужно сначала оставить земное,
Прислушаться к Божьему зову, словам!
Оставить грехи свои все и пороки,
И взор обратить свой к святым небесам!
Насильно Господь нас спасать ведь не будет
И Вечность насильно Он нам не дарит!
Так пусть наше сердце все то понимая,
Желаньем жить свято всегда в нас горит!

Ирина Загуменнова

Он любит меня

Рембрандт Харменс ван Рейн. Анна и Симеон в храме. 1627–1628.

«Всем заключенным было жаль маленькую девочку, сидевшую в тюрьме вместе с матерью за веру в 
Бога. Даже начальник тюрьмы сказал: ’’Пожалей свою дочь. Если ты отречешься от Христа, вы обе сможете 
пойти домой’’. Естественно, женщину раздирали сомнения. В итоге она согласилась отречься от веры, чтобы 
избавить ребенка от страданий. 

Коммунисты заставили женщину выступить с трибуны и публично заявить о своем отречении. По 
дороге домой дочь долго молчала, а потом произнесла: ’’Мамочка, сегодня ты очень опечалила Иисуса. Я 
видела, как ангелы плакали на Небесах…’’ Мать попыталась объяснить, что она сделала это из любви к ней. 
Маленькая девочка посмотрела на маму и с убежденностью, присущей ее возрасту, сказала: ’’Я обещаю, что, 
если мы снова пойдем в тюрьму за Иисуса, я не буду плакать’’.

Мать заплакала, переполненная гордостью за свою дочь и осознанием собственной слабости. Она воз-
звала к Богу, прося сил для принятия трудного решения, вернулась и сказала: ’’Меня убедили отказаться от 
Христа ради дочери, но в ней больше мужества, чем у меня. Я отказываюсь от своего заявления’’. Они обе 
вернулись в тюрьму, и маленькая девочка сдержала свое обещание. 

Бог повелевает нам укрепляться мужеством и осознанием того, что Он никогда не оставит нас. 
Мужество часто покидает нас, когда на нашу долю выпадают испытания. Когда вы в беде, решитесь дове-
риться Божьему обетованию о том, что Он будет с вами всегда!»

(Из книги «Необычайное посвящение»).

Необычайное мужество
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Юрий Фурманов
…Из далекой Римской провинции Иберия возвращался домой 30-й Фиванский 

легион во главе с прославленным консулом Виницием, который не раз побеждал 
врагов Рима и гасил многократные вспышки восстаний в разных регионах импе-
рии. Виниций достаточно много лет провел на службе и каждого легионера знал 
в лицо. Легион уважал своего начальника и иначе как «наш старик» никто его не 
называл. Он гордился тем, что постарел на службе, хотя в битвах никогда не пря-
тался за спины молодых воинов.

И вот после многих лет, проведенных в службе на чужбине, пришел приказ 
вернуться в Рим. А это могло означать, что либо легион возвращается с триумфом, 
либо впал в немилость императора Диоклетиана, отличавшегося особой жестоко-
стью и подозрительностью. Победных кампаний не было, поэтому легион не мог 
рассчитывать на триумф. Скорее всего, весь легион ждало самое суровое из нака-
заний, существовавших в Римской армии, — мученическая смерть. 

Все воины легиона, начиная от консула и заканчивая последним солдатом 
легкой пехоты, были последователями учения Иисуса из Назарета, и прозвище 
«христианский легион» в честь иудейского Мессии Христа основательно закрепи-
лось за ними. Такого в истории Рима еще не было. Вот почему вместо серебряных 
римских орлов, завоевавших весь мир, на знаменах Фиванского легиона были 
изображены кресты. Для римлян крест был и оставался орудием позорной казни, 
но для тех, кто называл себя христианином, крест стал символом прощения греш-
ников и свободы.

…Несколько лет назад в гарнизоне появился бывший легионер Себастьян. 
После тяжелого ранения, полученного в одной из стычек, он уехал в Рим на лече-
ние, а вернулся оттуда христианином, утвердившимся в вере в Господа Иисуса 
Христа. Себастьяна выходил раб-христианин, когда воин уже умирал от горячки, 
находясь в бреду. Почему он выбрал Себастьяна из многих раненых? Нельзя отве-
тить точно, об этом знает только Бог. Всеведущий и всемогущий Бог подготовил эту 
встречу раба и раненого воина-легионера. Когда Себастьян начал поправляться, 
раб, спасший его, стал с ним разговаривать. Это общение подарило римскому 
воину новое чувство. Он первый раз в жизни увидел и испытал любовь. Не ту про-
дажную, которую он привык видеть везде, а именно настоящую любовь между 
людьми, среди которых находился теперь и он. Эта любовь помогла ему поверить в 
Христа, доверить Ему свое сердце и приобрести место в вечных обителях, которое 
обещал Христос Своим ученикам. Выздоровев, Себастьян начал проповедовать об 
этой божественной любви среди других воинов. Что интересно, Себастьян, доселе 
не обладавший даром красноречия, стал ярким проповедником Божьим. Воины, 
слушая Себастьяна, начинали как бы со стороны видеть всю свою жизнь. Вся ложь 
и грязь всплывали сами собой перед их взорами, и они каялись в своих грехах, про-
сили прощения у Бога и друг у друга. С такой силой Бог говорил через Себастьяна, 
что уже после нескольких встреч с ним люди обращались к Христу.

… Прошел год. Дух Святой побудил Себастьяна вернуться в свой гарнизон. 
Правда, служить в легионе он уже не мог. Познав Божью любовь, он уже не мог 
причинять другим зло, участвуя в сражениях, поэтому его мечом стало Слово 
Божье. Кроме близких друзей по легиону, с кем он долгие годы служил империи, у 
него больше никого не осталось. Поэтому свое миссионерское служение он начал 
в Иберии с родного легиона. С великим дерзновением Себастьян проповедовал 
о воскресении Христа, о Царстве Небесном, которое приближается, о чудесах, 
которые творил Христос, будучи Сыном Человеческим и обладая силой и могуще-
ством Самого Бога. Его проповеди были настолько горячи и убедительны, от него 
исходила такая сила, такой огонь веры горел в его глазах, а речь была такой зажи-
гательной и захватывающей, что через некоторое время в гарнизоне образовалась 
христианская община. Исходящая от него сила Духа Святого касалась загрубевших 
душ воинов и пробивала в них брешь для восприятия Евангелия. 

Много раз Виниций останавливался и слушал проповеди Себастьяна. Он не 
видел в них ничего плохого для солдат легиона и Рима. Со временем и в его душе 
зародился интерес к Той неизвестной пока для него Личности, о Которой так живо и 
интересно говорил его бывший воин. Себастьян не призывал бросить оружие, свер-
гнуть императора и вернуться домой. Он призывал к любви и повиновению любой 
власти, к тому, чтобы отвергнуть себя и, взяв свой крест, идти за Христом, Который 
воссел на небесах одесную Бога Отца, предлагая всем любовь и спасение от имени 
Бога. Все это было непонятно старому консулу. 

С каждым посещением христианской общины у Виниция что-то происходило 
внутри, ему казалось, что он обновляется с каждым услышанным словом и что-то 
необъяснимое вливается в его загрубевшую душу. И она, не подчиняясь его созна-
нию, стала все чаще требовать этих новых и странных ощущений, и старый консул 
вдруг почувствовал вкус жизни и небывалый интерес к ней. Ему вдруг захотелось 
познать смысл человеческого бытия. Особенно его трогало до слез, когда Себастьян 
рассказывал о жертвенной любви Христа, о том, что Он Своей смертью спас всех 
людей и что Его смерть избавляет от наказания за все грехи. Он, как опытный 
воин, прекрасно понимал, что за него мог отдать жизнь только тот, кто его сильно 
любит. Сам бы Виниций этого сделать не смог бы, это он тоже прекрасно понимал. 
Это мог сделать только друг, но друзей у консула не было, как не было и семьи. 
Консул был одинок, и это одиночество тяготило его. Поэтому проповедь о любви 
и жертвенности так сильно коснулась его души и сердца. Он захотел иметь такого 
Друга, Который мог бы пожертвовать Собой ради другого, не требуя взамен ничего. 
Эти мысли заставляли его погружаться в долгие размышления и, не находя ответа, 
вновь и вновь приходить на общения к Себастьяну.

Однажды, слушая проповедь, консул вдруг осознал, что его солдат говорит 
правду, что Бог, Который сотворил небеса и землю, не хочет смерти всех людей. Он 
хочет, чтобы все люди жили счастливо, в любви и согласии с Богом и друг с другом. 
Вот этого Виницию как раз и не хватало, сердце его вдруг сжалось от такой нестер-
пимой боли, что на глазах выступили слезы, и Виницию так захотелось принять в 
сердце Христа вместе с Его любовью к людям и жить по Слову Его! 

Вера Виниция росла с каждым днем. И Дух Святой завершил Свою работу над 
ним, предоставляя Виницию возможность публично заявить о своем решении 
следовать за Христом. В его глазах четко просматривалась твердая и решительная 
вера старого воина, сделавшего выбор в жизни. Так римский консул, военачальник 
30-го легиона, стал христианином. Небывалая радость наполнила старого Виниция, 
он понял, что вся его жизнь, прожитая до встречи с Христом, была напрасной. 
И только теперь он начал по-новому смотреть на мир, который открылся ему и 
заиграл всеми своими красками. 

У легиона изменился образ жизни. Каждый день новая община христиан во 
главе с Себастьяном собиралась для изучения Священного Писания, общения, 
преломления хлеба и молитвы. Действия Бога в жизни христиан не оставались 
незамеченными для остальных, и на следующие общения приходили все новые 
и новые воины, которые жаждали познать Того Бога, Который любит и прощает. 
Пример старика Виниция открыл глаза многим легионерам, огрубевшим от тяже-
лой воинской службы. Многие из них уже давно потеряли смысл этой жизни. Суета 
и суровая жизнь воина, смерть товарищей сделали черствыми и сухими их сердца. 
Но теперь они увидели свет, который как бы обнажил перед ними всю ложь их 
жизни и показал путь к истине.

…Гроза разразилась, как всегда, неожиданно. Римский легат с трибуном при-
везли приказ немедленно прекратить проповедь учения иудейского Христа и очи-
стить Фиванский легион от христианства. Этот приказ исходил от самого императо-
ра Диоклетиана, грозного врага христианства. Вместе с легатом и трибуном прибыл 
центурион Флавий с большим количеством легионеров из запасных легионов. Они 
должны были отобрать оружие у христиан и заменить их, а всех, замешанных в рас-
пространении христианства и принявших это учение, изолировать до особого рас-
поряжения Сената. Этим же приказом был немедленно отстранен от командования 
консул. Себастьяна схватили и казнили на глазах воинов.

После проведенного расследования выяснилось, что все воины 30-го легиона 
во главе с Виницием являлись христианами. Это известие повергло в шок весь Рим 

Дорога в бессмертие

6( 172 )2023 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 6 ( 1 72 )2023 РАССКАЗ РАССКАЗ

22



и Сенат. По Риму стали распространяться слухи, что якобы в Иберии планируется 
восстание и что весь 30-й легион изменил своему императору. Легион обязали в 
полном составе двигаться по старой Иберийской дороге в портовый город и ожи-
дать военное судно для отправки в Рим. Вот почему Виниций, получив этот приказ, 
назвал дорогу в Рим последним походом легиона. Они уже больше не принадлежа-
ли империи, которая уничтожает христианство, они были теперь воинами Христа, 
и Он их вел в последний поход, поход в бессмертие. Все время, проведенное в 
одиночестве под арестом, Виниций общался с Богом, Которого просил укрепить 
его сердце и сердца легионеров. Он понимал, что в конце этого пути всех ожидает 
смерть, но ее консул не боялся. Он знал, что ему уже уготована вечная жизнь, и 
лишь молил Бога за своих друзей и братьев по вере и просил Святого Духа укрепить 
легионеров в верности Богу, а ему дать слова, чтобы ободрить и зажечь их сердца. 

…И вот настал час выступления. Солдаты знали, что идут умирать, но шли без 
страха перед неизбежной судьбой. Они были одеты в парадные одежды, солнце 
блистало на их начищенных щитах, оружии и знаках отличия. И только вместо 
римских орлов на их знаменах были кресты. Такие же кресты были нашиты и на 
их плащах. Легион собрался в свой последний поход вместе с консулом Виницием.

И вот вперед выходит Виниций, патриций, ставший Христовым воином. Радость 
озаряет его лицо, сила Духа отражается в его глазах, вся фигура Виниция выдает 
уверенного в себе человека, сделавшего самый главный выбор в своей жизни. 
Выйдя вперед, Виниций обратился к своим воинам с речью:

«Мужи братья! Обращаюсь к вам, как к избранным нашим Господом Иисусом 
Христом. Много чудес сотворил Господь, и одно из чудесных дел рук Его — это 
обращение всего нашего легиона. Слава Богу за это! Ибо Он, простив все наши 
грехи, обратил от нас все зло наше. Благодаря Христу мы теперь имеем спасение, 
и имя каждого воина, стоящего здесь, записано в Книге жизни. И что теперь значит 
эта земная жизнь по сравнению с вечностью? Все земное временно, оно не может 
существовать вечно. И только небесное вечно. Чада Божьи, не бойтесь отдать свои 
жизни за нашего Господа, Который Сам однажды претерпел страдания и смерть, 
чтобы мы приобрели спасение. Бог ждет каждого из нас с распростертыми объ-
ятьями. Господи, вот мы! Прими нас в Царство Твое Небесное! Мы все идем по тому 
пути, по которому однажды прошел Ты Сам. Укрепи слабых, поддержи дрогнувших 
в вере, и пусть рука Твоя пребудет над нами. Слава Тебе, Сын Божий! Аллилуйя!»

Весь легион, затаив дыхание, слушал своего консула. Они внимали каждому его 
слову. Сам Бог обращался к ним через старого воина. Смерть их уже не страшила 
и не имела над ними власти. Они были готовы отдать жизнь за Бога. Да и что такое 
жизнь? Короткий миг до встречи с Богом. Они уже были готовы к встрече с Христом.

Хвалебное песнопение разнеслось над всем строем, это воины–христиане 
выражали всем сердцем свое отношение к Иисусу. Пение было настолько вдох-
новенным, что вся Вселенная ликовала в этот миг. Стоявшие в стороне трибун и 
легионеры, прибывшие на замену легиону, были потрясены этим пением. На их 
глазах происходило великое чудо: на примере 30-го легиона Бог показал Свою 
славу и силу, обратив язычников в чад Божьих. Легионеры, привыкшие выполнять 
любой, пусть даже нелепый и жестокий приказ, превратились в кротких и смирен-
ных служителей Бога, желавших отдать жизнь свою за Него. Глаза многих римлян 
наполнились слезами, что было редкостью для воинов. Их глаза горели огнем веры, 
радости, истины и настоящей свободы.

…О том, чтобы оказать сопротивление, никто из солдат легиона и не помыш-
лял, и легион двинулся в свой последний поход за имя Господа. Сам Христос нахо-
дился среди них: все идущие славили имя Господа, воздавая Ему свои почести и 
растворяясь в небесном сиянии славы Господней, ибо Иисус уже водворил их во 
славу Небесную и облек в вечное бессмертие для напоминания будущим потомкам.

…Многих христиан предали на мучения и убили, но всегда огонь любви Божьей 
в их глазах зажигал новые сердца.

«Только через покаяние мы можем приблизиться к Господу. Другого пути 
на Небеса у нас нет. Иисус Христос сказал: ’’…Я есмь путь и истина и жизнь; 
никто не приходит к Отцу, как только через Меня’’ (Ин. 14:6). А чтобы достигнуть 
Христа, надо прежде умереть в своей греховности, прибить на Христов крест 
свое прошлое, а уже затем воскреснуть с Ним новым человеком — омытым, 
очищенным, прощенным и готовым начать жизнь с чистого листа. Но, увы, 
прошлое постоянно будет преследовать нас, и если мы охладеем в вере, то оно 
снова может нас поглотить в своем греховном болоте. А когда мы горим верой и 
наше сердце предано Христу, то так мы становимся сильнее, и наша вера только 
крепнет!»

Андрей Барыгин (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

«За наши грехи уплачено сполна. Бог призывает каждого получить спасе-
ние. Наши грехи уже искуплены Христом на кресте Голгофы. Если бы это было 
не так, как бы мы могли подступиться к благодати Божьей?.. Но еще когда мы 
были грешниками и не верили в искупление, все наши грехи были вознесены 
Христом на крест и распяты Им. Уверовав во Христа и покаявшись, мы полу-
чили прощение. А вот та жизнь, которая продолжается уже после покаяния, в 
значительной степени зависит от нас. От того, как мы будем проходить земной 
путь, указанный нам Христом, — узкий и тернистый. Будем мы грешить осоз-
нанно или будем стремиться жить правильно, каясь в своих проступках, прося 
у Бога прощения. Ведь не грешить мы не можем, слабые мы по плоти, можем 
согрешить не только в делах, но и в мыслях, и в словах. Вот почему спасаться 
нам необходимо всей нашей дальнейшей жизнью с момента уверования, ибо 
когда придет Христос за Невестой-Церковью, когда мертвые во Христе воскрес-
нут и живые изменятся и будут взяты от земли на Небеса, то каждый получит 
по делам, которые совершал, живя на земле. Дай Бог нам всем устоять в вере!» 

Сергей Щетинин (161222 Вологодская область, Белозерский р-н, остров Огненный, ИК-5, ПЛС). 

«В 5-й главе Евангелия от Марка я вижу историю человека, одержимого 
нечистым духом, и это прообраз меня в прошлой жизни. Я был наркозависи-
мым, конченым, пропащим человеком. Когда бесы вышли из того одержимого 
и вошли в стадо свиней, люди, которые видели это, побежали и рассказали всем 
о случившемся. Жители вышли посмотреть и устрашились, они начали просить 
Иисуса, чтобы Он ушел от них. Вот прообраз тех, кто отвергает свидетельство 
Христово, закрывая самим себе путь на Небеса. Свобода выбора есть у каждого 
из нас. Иисус сказал тому человеку: ’’…иди домой к своим и расскажи им, что 
сотворил с тобою Господь и как помиловал тебя’’ (Мк. 5:19). Вот и мы должны 
так же являть славу Божью своей жизнью! Ведь мы теперь новое творение в 
Христе Иисусе: древнее прошло, теперь все новое. Я знаю, что я должен гово-
рить о Христе особо тем, кто знал меня раньше, когда я был одержим, чтобы 
ныне являть силу Божью и прославлять Спасителя. Бог хочет, чтобы все люди 
покаялись и спаслись. Чтобы они сделали правильный выбор, узнав об Иисусе».

Алексей Родобольский (211381 Беларусь, Витебская обл., г. Орша, ул. Смоленская, д. 2, ИК-12, отр. 3). 

«Да, тяжело идти по пути Христа. Жить по благости Его хорошо, но тело свое 
не изменишь, хотя понимаешь, что Царства Небесного оно не наследует. Мы 
очищаемся, освящаемся каждый день. Душа страдает, но по молитве становится 
легче! По своим грехам страдаем. ’’Ибо Господь, кого любит, того наказывает; 
бьет же всякого сына, которого принимает’’ (Евр. 12:6). Но чтобы войти на 
Небеса во святость Божью, Он нас очищает, как золото проводит через горнило, 
и это всегда больно. Время последнее, надо крепко держаться Господа, какие 
бы трудности ни встречались нам на земном пути. Только Он наш Спаситель!»

Владимир Юрин (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, ул. Гагарина, д. 1а, ИК-3, отр. 8). 

«Небо и земля прейдут, но слова Мои 
не прейдут» (Мк. 13:31)

зе
м

ля
 и

 н
еб

о

6( 172 )2023 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 6 ( 1 72 )2023 

2524

РАССКАЗ РАЗМЫШЛЕНИЯ НА ТЕМУ



Леонид Каночкин
Кто хоть раз смотрел на небо в темную безлунную ночь вдали от город-

ских огней, тот не мог не восхищаться завораживающей красотой звезд. И 
если посмотреть в современный телескоп, то можно увидеть отдаленные 
галактики, которые поражают своей красотой не меньше, чем те звезды, 
которые видны невооруженным глазом. Древних тоже завораживали виды 
звездного неба, поэтому они называли созвездия и планеты именами идо-
лов, которым поклонялись. Современный мир не верит в древних греческих 
богов, но те, кто увлекается астрологией, верят, что по звездам можно пред-
сказать судьбу. И опять-таки никто бы не верил астрологам, если бы вид 
звездного неба не будоражил воображение. 

Бог знает греховные наклонности человека, поэтому, давая заповеди, 
Он сказал: «Не делай себе кумира и никакого изображения того, что на небе 
вверху…» (Исх. 20:4) Библия также запрещает гадание, одним из видов 
которого является астрология. «И вы не слушайте своих пророков и своих 
гадателей, и своих сновидцев, и своих волшебников, и своих звездочетов…» 
(Иер. 27:9). Какой же вывод должен сделать человек, глядя на звездное небо? 

Царь Давид восклицает: «Небеса проповедуют славу Божию, и о делах рук 
Его вещает твердь» (Пс. 18:2). То есть, глядя на небо, человек должен понять, 
что это всего лишь творение, за которым стоит Создатель, и, восхищаясь 
красотой этого творения, человек должен размышлять о величии и всемогу-
ществе Творца. При виде звездного неба мысли теряются в бесконечности. 
Псалмопевец говорит: «Когда взираю я на небеса Твои — дело Твоих перстов, 
на луну и звезды, которые Ты поставил, то что есть человек, что Ты помнишь 
его, и сын человеческий, что Ты посещаешь его?» (Пс. 8:4-5). Другими слова-
ми, он задается вопросом о роли человека в огромной вселенной. Сегодня 
ученые знают несоизмеримо больше древних, знают, что вселенная раскину-
лась на миллиарды световых лет, и с таким знанием растеряться еще легче. 

Действительно ли есть всемогущий Бог, у Которого на виду все это про-
странство? Библия говорит, что Бог знает каждую звезду по имени (см. Пс. 
146:4). Астрономы говорят, что невооруженным глазом можно увидеть лишь 
около трех тысяч звезд, — именно столько звезд и существовало по мнению 
древних. С человеческой точки зрения запомнить три тысячи названий 
вполне возможно, хотя и трудно. Но сегодня считается, что только в нашей 
галактике от 100 до 400 миллиардов звезд, а во вселенной существует поряд-
ка 100 миллиардов галактик. Человек не может объять своим разумом даже 
мизерную долю такого пространства и количества, и ему кажется, что, если 
не может он, значит, в принципе, не может быть Того, Кому это под силу. Так 
думает атеист. Но в Библии по этому поводу написано: «Сказал безумец в 
сердце своем: “нет Бога”…» (Пс. 13:1). Верующему же человеку, наоборот, 
легче поверить: раз Бог создал бесконечную вселенную, значит, Ему по силам 
воскресить человека и дать ему вечную жизнь. В Библии также описано буду-
щее вселенной. «Придет же день Господень, как тать ночью, и тогда небеса с 
шумом прейдут, стихии же, разгоревшись, разрушатся, земля и все дела на 
ней сгорят» (2 Пет. 3:10). Ученые в течение многих веков считали, что мате-
рия вечна, поэтому планеты и звезды не могут никуда исчезнуть, но Библия 
говорит, что Богу под силу упразднить Свое творение и воссоздать его вновь, 
и это еще раз подчеркивает Его всемогущество. В Откровении Иоанна мы 
читаем: «И увидел я новое небо и новую землю…» (От. 21:1).

Размышляя о роли человека, Давид задается вопросом: «…что есть 
человек, что Ты помнишь его, и сын человеческий, что Ты посещаешь его?» 
(Пс. 8:5). И далее продолжает: «Не много Ты умалил его пред Ангелами: 
славою и честью увенчал его; поставил его владыкою над делами рук Твоих; 

Небеса проповедуют славу твою! все положил под ноги его» (Пс. 8:6-7). Царь четко понимал предназначение 
ветхозаветного человека, и в этом он находил смысл жизни, поэтому был 
спокоен и уверен. Мы же живем в эпоху Нового Завета, и смысл человеческой 
жизни нам открыт глубже и шире. «Впрочем, мы, по обетованию Его, ожидаем 
нового неба и новой земли, на которых обитает правда», — подытоживает 
апостол Петр (2 Пет. 3:13). Атеисты шутят, что в раю им будет скучно. Да, 
если человек сконцентрирован исключительно на телесных, земных удо-
вольствиях, а истина и духовное богатство его не интересуют, ему может 
показаться скучным отсутствие земных удовольствий на Небесах. Такие люди 
жизни вечной не наследуют. Царство Небесное не для таковых. Иисус сказал: 
«Блаженны алчущие и жаждущие правды, ибо они насытятся» (Мф. 5:6). 

И все-таки, если вселенная бесконечна и в ней только звезды и мрак в 
межзвездном пространстве, где же тогда находится Бог? В богословии «небо» 
— это то, что находится у нас над головой. Место обитания Бога в богословии 
называется «Небеса небес». Иногда эти два термина взаимозаменяемы, что 
и вызывает путаницу. Никакими усилиями, знаниями, талантами человек не 
может достичь места обитания Бога, потому что человека отделяет от Бога 
не пространство, а грех. Но Бог послал Своего Единородного Сына, чтобы 
каждый, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную! Христос не толь-
ко умер за наши грехи на Голгофском кресте, но и воскрес. И «...если устами 
твоими будешь исповедовать Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, 
что Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься, потому что сердцем веруют 
к праведности, а устами исповедуют ко спасению» (Рим. 10:9-10). Некоторые 
говорят, что это слишком простое решение и поэтому оно не может быть 
верным. Апостол Павел по этому поводу говорит: «Ибо, когда мир своею 
мудростью не познал Бога в премудрости Божией, то благоугодно было Богу 
юродством проповеди спасти верующих» (1 Кор. 1:21). 

Есть люди образованные, умные, знающие. Им кажется, что им следует 
первыми докопаться до истины, и такие люди часто смотрят свысока на тех, 
кому трудно давалась учеба, кто не получил образования. Но для Бога мы 
все одинаковые, к тому же человеческие знания и мудрость меркнут на фоне 
бесконечной вселенной. Вот почему Бог предусмотрел такой простой путь 
спасения, который в то же время и такой трудный для тех, кто не хочет рас-
статься со своей греховной гордостью. Помните, вечными будут только Бог, 
Его Слово и души людей. И имеет смысл строить свою жизнь в соответствии 
с этой истиной.

Хочется встречи с Богом
«Однажды уверовав, я отступил об Бога и теперь снова нахожусь в тюрьме. Срок мой 3 года и 6 

месяцев. Пишу вам с одной-единственной целью — начать духовную переписку, диалог с людьми, 
крепкими в вере, потому что духовной поддержки и живого общения христиан мне очень не хватает. 

Сейчас мне 35 лет, из них более 15 лет я провел в местах лишения свободы. Не хочу встретить ста-
рость в тюремной камере, хочется встречи с Богом на Небесах и обновленной жизни в служении Ему 
на земле. Лишения, грех, испытания — все это было в моей жизни, а вот светлая жизнь без страха и 
греха была всего лишь с 2018-го по 2020 год. И это была чудесная жизнь! Я хочу снова так жить. В 21:00 
по Новосибирску мы с верующими, находящимися в других камерах, молимся совместной молитвой: 
просто договорились в одно время подходить к окну и молиться. Но порой суета тюремная заматы-
вает, и о молитве забываешь… Рвусь душой на волю, но понимаю, что еще рано, я не готов к жизни 
на воле, могу сорваться. Духовно и морально я слаб. Помогите мне, голоден я до Слова Божьего!..»

Андрей Шуганов (630010 г. Новосибирск, ул. Караваева, д. 1, СИЗО-1). 

Крик души
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Самое заветное желание

Это Стало моей мечтой

За все слава Богу, ведь я со Христом!
И я не дружу ни со злом, ни с грехом.
Спаситель грехи мои все искупил
И новую жизнь навсегда подарил.
За все слава Богу, ведь я со Христом! 
Скорби, страдания мне нипочем.
Они к Небесам поднимают меня.
Иисус, там во славе увижу Тебя!»

Лаврентий Худяков (Кировская обл.). 

«В 2015 году в журнале было опубликовано мое свидетельство ’’Освободился и… упал’’, 
а теперь я твердо стою на ногах благодаря Господу. Еще сидя в тюрьме, я слышал, что на 
воле некоторые христиане встречают Новый год на коленях в молитве. Это стало моей 
мечтой! И наконец, когда я вышел на свободу, я смог воплотить свою мечту в реальность. 

2023 год я встретил на коленях в молитве к Богу. Я живу один, никто мне не мешает и 
не отвлекает. Где-то без пятнадцати минут двенадцать я встал на молитву. Начал молиться, 
благодарить Бога за прошедший год, славить Иисуса Христа и Святого Духа за Его заботу 
обо мне и просить благословений на год грядущий. Я человек малограмотный, как гово-
рится, двух слов не могу нормально связать, поэтому в полноте не могу описать все то, что 
испытал в молитве. Знаете, это нужно пережить каждому! Никакие новогодние лакомства, 
никакие увеселительные напитки не сравнятся с той благодатью, которую я испытал в 
молитве на коленях, встречая Новый год. 

Это так замечательно — жить с Иисусом Христом в сердце! Да благословит Господь 
каждого такой жизнью!

Также, пользуясь возможностью, хочу поблагодарить всех тружеников на ниве Божьей, 
кто несет евангельское слово истины в тюрьмы, лагеря и зоны. И персонально Игоря 
Короля и Вячеслава Козлова — спасибо, братья, за ваш труд!»

Владимир Шокин (Республика Коми). 

«Моя встреча с Иисусом состоялась за колючей проволокой в 1991 году. Не скажу, что жизнь 
моя была простой: были различные желания, в том числе и греховные, которые чуть не погубили 
и душу, и тело. Когда меня привезли из зоны в тубдиспансер, фтизиатр сказал, что левое легкое 
у меня уже сгнило, а правое все в дырах. Если выживу, то пообещал отправить в тубзону на опе-
рацию. Но перед этим исполнилось мое самое заветное желание — увидеть Библию и хотя бы 
просто посмотреть, что там написано. На пересылке Господь послал мне встречу с верующим 
человеком, у которого я взял Библию и неделю читал, не отрываясь. Я читал, молился и кое-что 
даже переписал для себя. С человеком тем разъехались по зонам, но семя Слова Божьего было 
посеяно, оно проросло и принесло плоды. 

В 1992 году я освободился и в 1993 году вступил завет с Господом, приняв святое водное 
крещение и став членом поместной церкви. Был женат, но, когда отбывал последний срок, жена 
подала на развод. И хотя я предлагал ей жить вместе, у нас две дочери, и обещал, что теперь пить 
не буду, ведь я уверовал в Господа, она не захотела. Ее ответ был: ’’Горбатого могила исправит! 
Плати алименты, от тебя мне больше ничего не надо!’’ И вот прошло с тех пор 30 лет, алименты я 
продолжаю платить, только уже внукам помогаю, жена сожительствует с другим и про горбатого 
больше не вспоминает. Младшая дочь Ирина тоже уверовала, и Господь дал ей верующего мужа. 
В прошлом он тоже судимый, наркоман, прошел через реабилитационный центр и искренне 
уверовал во Христа. Воистину, неисследимы пути Господни! Господь меня хранит, я жив и здоров, 
работаю и посещаю церковь. 

«Не любите мира, ни того, что в мире: 
кто любит мир, в том нет любви Отчей»  

(1 Ин. 2:15)
«Давайте на примере выбора земли Аврамом и Лотом посмо-

трим на себя и скажем, на кого из них мы похожи? Написано, что 
Лот выбрал лучшую землю, более плодородную и орошаемую 
водой. Так и многие из нас избрали все возможные интересы 
этой тюремной жизни: и телевизор, и радио, и игры, и изготовле-
ние разных поделок и сувениров, и спорт, но при этом оставили 
духовный хлеб и перестали духовно расти, потому что мешать 
небесный хлеб с земной полынью, то есть с интересами этого 
мира, пользы и толку не будет. В конце концов так и Лот все в 
итоге потерял. Некоторые же, как Аврам, остались верны Божьим 
обетованиям и не претендуют на краски этого мира, растут духов-
но и, как следствие, пожнут Царствие Божье. 

Да, мы, люди, склонны искать не Божьего, а своего, и забы-
ваем о предостережении жене Лота, когда она стала соляным 
столбом, а ведь ее за руки вели сами ангелы Божьи, и, называясь 
верующими, многие из нас живут этим миром. Увы, таковые могут 
тоже погибнуть, если не поменяют приоритеты и если не поставят 
славу Божью выше своих телесных удовольствий. Распните себя 
для этого мира, и пусть все ваши интересы, ценности, да и сама 
жизнь послужат славе Божьей, ибо в этом суть нашего спасения!

Мне жаль всех тех, кто идет пространным путем через широ-
кие врата, а особенно тех, кто узнал о Господе и продолжает этот 
путь… Без самоотречения не попадешь на Небеса… Я сижу уже 
почти 18 лет, и большую часть своего срока я провел в одиночной 
камере. Сижу без телевизора, радио и других СМИ. Нет смысла 
в них, и так видно и ясно, что мы живем в последнее время, 
в последние дни, и мешать духовный хлеб с полынью — зна-
чит, недооценивать наше искупление. Мы так легко поддаемся 
соблазнам, а чтение Слова Божьего, молитва, духовное общение 
со святыми и благовестие — это все те Божьи установления, кото-
рые Богу приятно видеть в нашей жизни.»

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС). 

Слава Богу за все
«Слово Божье говорит: ’’Всему свое время’’ и ’’Господь никог-

да не медлит’’. Я это понял на собственном опыте. Почти 23 года 
понадобилось мне, чтобы вернуться в родные края, о чем молил 
и просил я Бога с первых дней 2001 года, будучи этапирован в 
колонию ’’Белый лебедь’’. Благодарение и слава верному, мило-
сердному и святому Богу! 

Теперь в ’’Снежинке’’ у меня начался новый этап духовного 
становления под водительством Духа Святого, и это поприще 
навстречу будущности и исполнению надежд! Слава Богу за 
все! За дорогих братьев и сестер, кто молился обо мне и моей 
семье, кто всячески поддерживал, жертвуя временем, силами, 
финансами… Всем тем, кто пребывал с нами, — обреченными на 
смерть в условиях тюрем, смерть медленную и унизительную. Кто 
протянул и подал нам, смертникам, руку общения. Спаси вас Бог! 
Благодарю всех вас, возлюбленные, и молю Господа Отца нашего 
о вас от всего сердца. Будьте благословенны полнотою любви 
Отчей! Оставайтесь с Богом, ибо Он верен! Да укрепит вас Бог 
во имя Господа и Спасителя Иисуса Христа силой Святого Духа!»

Владислав Шлыков (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, пгт. Эльбан, пер, Клубный,  
д. 7, ИК-6, ПЛС). 
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Приглашаем
«Приглашаем в поселок христианских домов 

братьев и сестер, желающих приблизиться к 
Богу и изменить свою жизнь. У нас есть брат-
ские и сестринские дома, а также семейные для 
проживания всей семьей в период духовного 
становления и укрепления в вере».

Владимир Истомин (652991 Кемеровская обл., г. Таштагол,  
ул. Левитана, д. 11, тел. 8-983-216-39-80).

Приветы и благодарности
«Благодарю сестер и братьев во Христе 

за заботу, тепло, за духовную поддержку, за 
помощь и наставление в служении Господу. Это 
Ангелина Мальцева из США, я помню о вас и 
молюсь о вас; Лидия Шпоха — спасибо за вашу 
доброту, тепло, любовь, заботу и наставления; 
Виктория Мирошниченко — спасибо за твою 
любовь, понимание и наставления. А также бла-
годарю Ларису Ефремову, семью Екатерины и 
Ивана Андерс, Марию Дерявко — я очень ску-
чаю по вашим письмам. Братья Рябцов Дмитрий, 
Кулебакин Вадим, Горев Владислав, Истомин 
Владимир, Троценко Сергей Викторович, сестры 
Цветкова Марина, Васильева Вера, Герасименко 
Алла, Ефремова Марина, Сафронова Марина — 
люблю всех вас во Христе!»

Лидия Викторова (346782 Ростовская обл., г. Азов, ул. Дружбы,  
д. 1а, ИК-18, отр. 5). 

«Хочу передать привет друзьям во 
Христе, находящимся в “Черном Дельфине”: 
Попельникову Вячеславу, Недогону Тимуру, 
Авдееву Юрию, Прокудину Станиславу, Мочалову 
Вячеславу, Николаеву Сергею, Саидову Руслану, 
Николашину Евгению, Рустамову Валерию и 
Мулдахметову Александру, а также всем, кто 
меня помнит. Пишите, будут рад общению!»

Евгений Черемных (682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

«Я благодарю тех, кого Бог взял в Свой 
чудный удел для исполнения воли Его. Ему 
слава! Это живые во Христе и Духе дети Божьи, 
исполненные любовью, милосердием, добро-
детелью во славу Отца Небесного и во благо 
ближним. Это братья и сестры поместных церк-
вей Нижегородской, Рязанской и Владимирской 

областей и пасторы Игорь Васильевич Деньгин, 
Сергей Викторович Троценко и Николай 
Алексеевич Коляшин. Через них действует бла-
годать Божья в любви и попечительстве о пастве 
Господней. Слава Богу за их жертвенный труд! 
Также благодарю дорогих мне Катю Дригер, 
Ивана Андерса, Ивана Шпенета и всех братьев и 
сестер, общающихся со мной». 

Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н,  
п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«Передаю огромный привет братьям во 
Христе Леснякову Дмитрию и Волкову Сергею 
и благодарность за вместе проведенное время, 
наполненное Божьим присутствием! А также 
отдельно благодарю за помощь!»
Игорь Маков (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, 

ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

«Хочу выразить благодарность о. Кириллу 
(Марковскому Кириллу Юрьевичу), который 
посетил нас, православных христиан, осужден-
ных к ПЛС в “Снежинке”. О Кирилле я узнал, 
когда отбывал наказание в “Черном Дельфине” 
в Соль-Илецке и прочитал его книги, затрагива-
ющие жизнь осужденных на ПЛС. Я написал ему 
письмо, и так началось наше общение. Вскоре 
меня перевели в “Снежинку”, и там я узнал, что 
о. Кирилл приезжал в “Черный Дельфин”… Я 
был очень рад, но и было жаль, что меня там 
уже не было. И вот случилось чудо — Кирилл 
Юрьевич приехал к нам! И я увидел человека, 
глаза которого излучали добро, а сердце — 
любовь Христову! Он посетил не только меня, 
но и других братьев, и от всех нас искренняя 
благодарность Господу и Его служителю! Да бла-
гословит вас Господь, дорогой о. Кирилл!» 

Василий Горнухин (682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

«Передаю теплый привет Евдокии 
Олиевской, Марине Хамбековой, Виктору 
Техрибу, через служение которых Бог явил мне 
величайшие духовные блага во Христе Иисусе. 
Примером их служения Христу вдохновляюсь 
непрестанно!»

Валерий Кулев (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк,  
ул. Советская д. 6, ИК-6, ПЛС). 

«Пришлите, пожалуйста, любую литера-
туру христианскую, здесь ее так не хватает. А 
еще буду благодарна за помощь очками +5. 
Благослови вас Господь!»
Елена Воронцова (187010 Ленинградская обл., Тосненский р-н, 

п. Ульяновка, ИК-2, отр. 5).

«Если у кого есть возможность, вышлите, 
пожалуйста, канву для вышивки, а также 
журналы по вышиванию крестиком. А еще 
буду благодарен за японские кроссворды 
“Сакура”, а также за помощь канцеляри-
ей: нужны тетради, конверты (большие и 
маленькие), почтовые марки. При отправке 
канцелярии обязательно укажите на кон-
верте “канцелярия”. Спасибо большое за 
неравнодушие!»

Петр Черкас (682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

«Очень нуждаюсь в очках +1. Веду пере-
писку с верующими в Казахстане, мне высы-
лают литературу и стало сложно читать. Буду 
благодарен за помощь!»
Сергей Соколинских (150119 Казахстан, Северо-Казахстанская 

обл., Айыртауский р-н, с. Новоукраинка, учр. №51). 

«Если у кого есть возможность, помогите 
мне, пожалуйста, лекарствами от варико-
за, глицином и аспирином-кардио. А еще у 
меня есть увлечение: вяжу теплые вещи и 
отправляю их нуждающимся, и мне очень 
нужна пряжа. И я желаю вести духовную 
переписку с христианами, она очень мне тут 
необходима. Отзовитесь, добрые люди!»

Ирина Клименко (346782 Ростовская область, г. Азов,  
ул. Дружбы, д. 1а, ИК-18, отр. 5). 

«Читаем журнал на одном дыхании, 
слава Господу за ваше служение! Нашей 
небольшой общине очень нужны предметы 
первой необходимости: мыло, зубная паста, 
шампунь и т.д. Если у кого-то есть такая воз-
можность, мы будем очень благодарны за 
помощь!»

Николай Краенков (606707 Нижегородская обл., 
Краснобаковский р-н, п. Пруды, ул. Сосновая, д. 6, ИК-17, отр. 8). 

«Я совершил тяжкий грех, находясь в 
состоянии алкогольного опьянения, о чем 
глубоко сожалею и раскаиваюсь. Я никого 
не виню, в содеянном виноват только я сам. 
Четыре года назад я начал читать Библию, 
но она для меня никак не открывалась, я 
не понимал ничего из прочитанного. Начал 
общаться с христианами, постепенно позна-
вать Слово Божье, а когда меня перевели в 
другое учреждение, общение прервалось. Я 
написал в заочную библейскую школу, мне 
предложили обучение, но у меня есть про-
блема с канцелярией, которая нужна мне не 
только для переписки, но и для личных запи-
сей. Буду благодарен за помощь и, конечно 
же, если кто пожелает, буду рад духовному 
общению!

Отдельно выражаю благодарность 
сестре Елене Аганян за духовную поддерж-
ку. Дай вам Бог здоровья, счастья и Божьих 
благословений!»

Василий Сатинов (629420 ЯНАО, г.о. Лабытнанги, п. Харп,  
ИК-18, ПЛС). 

«У меня нет ни родных, ни близких. Конец 
моего срока 31 декабря 2026 года, но, воз-
можно, я выйду раньше по УДО — осенью 
2024-го. Хочу начать новую жизнь и больше 
не возвращаться в эти места. Надеюсь толь-
ко на Господа и Его помощь. Очень прошу 
о духовной поддержке, чтобы укрепиться 
в вере, а также прошу и о материальном: 
мне нужны зимние вещи и теплое белье 
на освобождение. Мой рост 173 см, обувь 
41 размера. Да благословит вас Господь за 
добрые сердца!»

Константин Иванов (673402 Забайкальский край,  
г. Нерчинск, ул. Шилкинская, д. 1а, ИК-1, СУОН). 

Всем, желающим отозваться на просьбу о помо-
щи, сообщаем, что прежде чем выслать банде-
роль осужденному, напишите ему письмо для 
уточнения местонахождения и разрешения на 
ее получение. Особенно это касается осуж-
денных к ПЛС. Не забудьте вложить в письмо 
чистый  лист и конверт для ответа вам! Да 
благословит Бог всех, жертвующих во имя Его!

Приглашаем 
вас на  наш 

Youtube канал 
«RCR-Videos»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

«Блаженны нищие духом, ибо их есть 
Царство Небесное» (Мф. 5:3)

центр «дом Пиркко — осВоБоЖдение» 
8 (800) 200-41-45 звонок бесплатный
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Рональд Никкель
Я слушал ритмичный гул морского прибоя, поднимающегося и бьющегося о невиди-

мый берег. Утренний туман скрыл под своим густым покрывалом живописную береговую 
линию. Забыв об утренней прелести песка, камней и океанских волн, я настроился на 
незримое: на звуки проносящейся через камни и песок воды, на соленые запахи клубяще-
гося пара и на прохладное прикосновение тумана. В безвременном уединении я упивался 
глубоким ощущением радости жизни. Меня поглощало Творение, и я как бы чувствовал, 
что Сам Бог нежно обнимает меня в этом тумане. Когда туман закружился, я начал танце-
вать и петь в восторге от соприкосновения с божественным.

Это не был отдельный или единичный случай, потому что в других ситуациях и местах 
присутствие Божье тоже казалось мне необычайно близким и реальным. Такое происхо-
дит, когда вы поднимаетесь к высокой вершине, идете навстречу изумительному закату, 
ступаете по колыхающемуся полю диких цветов, проваливаетесь в снегу в белой вьюге, 
отдыхаете в мягкой, душистой тени соснового бора. Эти переживания нельзя считать 
чисто физическими. Они представляются глубоко духовными. В такие моменты в этих 
местах Бог кажется особенно близким, и я не могу не поклоняться Ему.

Древние кельтские христиане называли места, где люди чувствуют себя особенно 
близкими Богу, «тонкими местами». Это особенные места, где тесно смыкаются видимый 
и невидимый миры и растворяется гуща житейских занятий и личных дел. «Тонкое место» 
— это место, где небо касается земли, где люди ощущают особенное присутствие Бога. 
Такие места крайне трудно найти, потому что мы живем в мире, огрубевшем и раздувшем-
ся от какофонии машин, менеджмента, движения и материальных ценностей. Наши жизни 
предельно наполнены растущей «толщиной» этого мира.

В нашей жизни нам очень нужны «тонкие места» — те места, где время и пространство 
ускользают от накладывающихся один на другой слоев зрелищ, звука и скорости, чтобы 
мы смогли остановиться и познать присутствие Христа. Даже для наших религиозных 
устремлений и занятий характерна дистанция между нами и Христом. Подобно идущим 
в Эммаус ученикам, к которым присоединился неузнанный Путник, мы часто настолько 
охвачены собственными мыслями, что не узнаем присутствия Христа в гуще событий.

Я очень благословлен опытом встреч с Богом в «тонких местах» Его Творения. Но 
настоящим богоявлением для меня стало открытие «тонких мест» в моей стремительной 
жизни. В жизни нет ничего слишком обыденного, повседневного, рутинного или скучно-
го, чтобы там не мог присутствовать Христос. Чтобы испытать присутствие Христа, нет 
необходимости искать «тонкое место» в необычайном уединении или красоте природы. 
Иисуса Христа можно встретить и прославить не только в оживленном собрании, но и в 
мрачной тюрьме; не только в хвалебном пении или во время богослужения, но и в рутин-
ной работе; не только в церкви, но и в автомобиле по дороге на работу; не только на вели-
чественной горной вершине, но и в пахнущей хлоркой больничной палате. Иисус Христос 
всегда присутствует, и «тонкие места» находятся там, где люди открыты к Его присутствию.

Там, где небо касаеТся земли

Я сегодня поднимаюсь в силе небес…
Христос со мной, Христос передо мной, Христос позади меня,
Христос во мне, Христос подо мной, Христос надо мной,
Христос справа, Христос слева.
Христос, когда я ложусь; Христос, когда я сажусь; Христос, когда я встаю.
Христос в сердце всякого человека, кто думает о Нем;
Христос в устах всякого человека, кто говорит о Нем;
Христос в каждом оке видящего Его;
Христос в каждом ухе слышащего Его.
Я сегодня встаю в могучей силе небес!

«Небо и земля прейдут, 
но слова Мои не прейдут»  

(Лк. 21:33)
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